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квартальный план продажи мяса и молока- ко дню выборов
Обращение работников ^Животноводства колхоза имени X X I  съезда КПСС  

Кот/еевниковскоъо р а й о н а  ко всем э / сивотноводам о б л а с т и
Животноводы нашего хозяйства успешно за

кончили шестой год семилетки. В 1964 году го
сударству продано 4.702 центнера мяса, 18.072 
центнера молока. В целом за год по колхозу по
лучено по 2.226 килограммов молока от коровы. 
Передовые доярки тт. Ромашова, Брендель, Ма- 
сенцева, Соколовская, Корнева, Овчинникова, 
Чернова и другие надоили по 2.500 — 2.600 ки
лограммов молока от коровы.

Работники молочнотоварных ферм борются 
сейчас за то, чтобы в последнем году семилетки 
добиться еще лучших показателей. Наша цель— 
получить за год 2.500 килограммов молока от 
коровы и продать государству 22.500 центне
ров молока.

Приближается день выборов в местные Сове
ты депутатов трудящихся. В честь этого дня ра
ботники животноводческих ферм решили до
срочно выполнить квартальные планы продажи 
государству мяса и молока. Решено к 14 марта 
продать государству 900 центнеров мяса при 
квартальном плане 410 центнеров и 4.500 цент
неров молока при плане 4 000 центнеров. А 
всего за квартал будет продано 5.850 центне
ров молока — на 1.850 центнеров сверх квар
тального плана.

Вот наши расчеты. К 12 января колхоз уже 
сдал 375 свиней общим весом 434 цент
нера. Квартальный план по продаже мяса 
уже перевыполнен. В хозяйстве хорошо нала

жен усиленный откорм свиней. Это дает нам 
возможность ежемесячно продавать свиней на 
мясо. В январе снимем с откорма еще 50 сви
ней. Средний вес каждой свиньи 100 — 115 ки
лограммов, в феврале также группа свиней пой
дет на убой. Таким образом, только за счет сви
нины к 14 марта квартальный план будет вы
полнен на 220 процентов. Рассчитываем, что к 
концу квартала сумеем выполнить полугодовой 
план продажи мяса — продадим 1.060 центне
ров.

По плану первого квартала нам предстоит 
продать 4 тысячи центнеров молока. В хозяй
стве шесть молочнотоварных ферм, на которых 
содержится 936 коров. От каждой коровы в 
среднем по колхозу получаем по 8,3 — 8,5 ки
лограмма молока в сутки, а коллектив пере
довой Красноярской фермы — 9,5 — 9,8 кило
грамма молока от коровы. Суточные надои еже
дневно растут. Многие доярки довели суточный 
надой молока от коровы до 11 — 12 килограм
мов. Ежедневно колхоз производит 7 — 8 тонн 
молока и 6,5 — 7 тонн продает государству. Мы 
рассчитываем каждую декаду продавать не ме
нее 650 — 700 центнеров молока с тем, чтобы 
к 1 марта выполнить квартальный план, продав 
4 тысячи центнеров, а ко дню выборов — к 
14 марта — продать сверх плана 500 центне
ров, а всего к концу квартала продадим 5.850 
центнеров — 1.850 центнеров сверх плана. Тем

самым мы создадим реальные возможности для 
сверхплановой продажи молока государству в 
последующие месяцы.

Работники молочнотоварных ферм решили 
ко дню выборов надойть от каждой коровы по 
600 килограммов молока. Наши передовые до
ярки тт. Брендель, Рекева, Ромашова, Масен- 
цева и другие взяли повышенные обязательства 
— надоить к 14 марта по 700 — 800 килограм
мов молока при годовом обязательстве 2.800 
килограммов.

Общественный скот зимует в хороших поме
щениях, на фермах достаточно грубых и соч
ных кормов. Но, несмотря на изобилие их, расхо
дуем корма строго с веса, приготавливаем их 
перед вскармливанием. Применяем в корм скоту 
мочевину, хвою.

Мы обращаемся ко всем животноводам обла
сти бороться за то, чтобы последний год семи
летки стал годом дальнейшего роста продуктив
ности скота, увеличения производства и прода- 
жи государству продуктов животноводства. 
Призываем всех животноводов области в честь 
предстоящих выборов в местные Советы депута
тов трудящихся развернуть соревнование за до
срочное выполнение квартальных планов прода
жи мяса и молока.

Обращение обсуждено и принято на собра
ниях работников животноводства. По пору
чению коллективов ферм обращение под
писали:

А. ТАРАСОВ, секретарь парткома колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского района; М. ХАРИТО- 
НЕНКОВ, председатель колхоза; С. ВАСИЛЬЦОВ, 
главный зоотехник; М. ТЕУЩАКОВА, заведующая 
Красноярской фермой; В. МАСЕНЦЕВА, И. БРЕН
ДЕЛЬ, В. РОМАШОВА, Т. РЕНЕВА — доярки; 
Н. ШЕСТОВ, скотник-пастух.

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Коллектив комбината «Стройпласт- 
масс» поддержал почин ленинградцев и москвичей, поставивших перед 
собой задачу — достигнуть уровня лучших мировых стандартов по 
важнейшим видам изготовляемой ими продукции. Уже сейчас пред
приятие приступило к выпуску линолеума повышенной износостойко
сти (на 15—18 процентов); полнхлорвиниловой^ плитки для полов, 
прочность которой в 4 —5 раз выше выпускаемой до сих пор; новых 
материалов — линолеума на теплой ворсовой подкладке, ворсовых 
ковров на латексной основе.

НА СНИМКЕ: машинист В. Макаренков и мастер М. Иванова У 
агрегата, производящего полихлорвиниловые плитки повышенной 
стойкости.

(Фотохроника тАССф

ОПАСНЫЕ ДЕЙСТВИЯ
военных властей ФРГ

Ноты Советского правительства
18 января заместитель Мини

стра иностранных дел СССР В. С.
Семенов принял посла США в 
СССР Ф. Колера и вручил ему но
ту Советского правительства отно
сительно планов создания так на
зываемого атомного минного пояса 
в непосредственной близости от 
границ ГДР и Чехословакии.

Советский Союз, говорится в 
ноте, не может пройти, мимо этих 
новых опасных действий военных 
властей ФРГ, ставящих под угрозу 
жизнь многих миллионов мирных 
людей не только в самой ФРГ, но 
и в других граничащих с ней стра
нах.

Указанные действия военных 
кругов ФРГ и содействие, оказы
ваемое им военными властями 
США в этом деле, являются но
вым нарушением Потсдамского и 
других соответствующих соглаше
ний четырех держав.

Провокационный план ядерного 
минирования огромных районов 
Центральной Европы лишний раз 
подчеркивает всю опасность осна
щения бундесвера ядерным ору
жием. Советское правительство 
считает необходимым подчеркнуть, 
что в случае осуществления аван
тюристического плана создания 
«атомного минного пояса» ответ
ственность за подобные действия, 
угрожающие миру и безопасности 
в Европе, легла бы, прежде всего, 
на правительство США.

Советский Союз исходит из то
го, что впредь до заключения гер
манского мирного договора США 
наряду с СССР, Великобританией 
и Францией продолжают нести от
ветственность за осуществление 
на территории ФРГ требований и 
обязательств, совместно принятых 
правительствами .четырех держав

по Потсдамскому и другим между» 
народным соглашениям, направлен
ным на искоренение германского 
милитаризма и недопущение гер
манской агрессии. Советское пра
вительство выражает надежду, 
что правительство США примет 
меры к недопущению действий, 
несовместимых с задачами сохра
нения и укрепления международ
ного мира.

Копия советской ноты прави
тельству США направлена прави
тельствам Великобритании и Фран
ции.

V
В тот же день послу ФРГ в 

СССР X. Грепперу была вручена 
нота Советского правительства, в 
которой, в частности, говорится, 
что размещение на территории 
ФРГ подземных ядерных зарядов 
неизмеримо увеличивает опасность 
ядерного конфликта на европей
ском континенте. При этом прави
тельство ФРГ должно отдавать 
себе отчет в том, что население 
самой ФРГ стало бы в этом случае 
первой жертвой катастрофы.

Как указывается в ноте, Совет
ское правительство ожидает, что 
правительство ФРГ проявит бла
горазумие и трезвый подход, реши
тельно осудит и отвергнет аван
тюристические и провокационные 
планы сооружения «атомного мин
ного пояса».

Советское правительство пре
дупреждает правительство ФРГ о 
том, что реализация плана «атом
ного минного пояса» поставила 
бы Советский Союз и другие со
циалистические страны перед не
обходимостью принятия соответст
вующих мер, диктуемых интере
сами их безопасности.

(ТАСС),

ПЕРЕДОВЫЕ ЧАБАНЫ
А. Я. Боброву и А. М. При- 

ходченко по праву считают 
лучшими среди чабанов Бакчар- 
ского района. Кедровская 
овцеводческая ферма колхоза 
«Победа», на которой они ра
ботают, каждый год приносит 
колхозу большой доход.

Успешно заканчивают пере
довые чабаны нынешний год. 
А. Я. Боброва и А. М. Приход-

ченко вырастили по 150 ягнят 
от каждых 100 овцематок, на
стригли в среднем по 3 кило
грамма 260 граммов шерсти на 
овцу.

Сейчас чабаны готовятся к 
приему зимнего окота овец,

П. МАРТЕМЬЯНОВ, 
зоотехник колхоза «Побе
да» Бакчарского района.

________________ I
Есть о чем поговорить в перерыве совеща

ния животноводам Красноярской фермы кол
хоза имени XXI съезда КПСС Кожевников
ского района. Слева направо: заведующая

Красноярской фермой М. Теущакова, передо
вые доярки колхоза И. Брендель и А. Нифон
това.

Фото Ф. Хитриневича. .

Прибытие делегаций 
братских стран в Варшаву

ВАРШАВА, 18 января. (ТАСС). 
Сегодня в Варшаву прибыла совет
ская делегация для участия в засе
дании Политического консультатив
ного комитета государств —  уча
стников Варшавского Договора в со
ставе Первого секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева, Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгина, 
секретаря ЦК КПСС 10. В. Андропова, 
Министра обороны СССР Р. Я. Мали
новского и Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко.

На Гданьском вокзале, украшен
ном советскими и польскими флага
ми, делегацию встречали первый 
секретарь ЦК ПОРИ В. Гомулка, 
председатель Совета министров ПНР 
Ю. Циранкевич, член Политбюро ЦК 
ПОРП 3. Клишко, министр нацио
нальной обороны М. Спыхальский, 
министр иностранных дел А. Рапац- 
кий.

Делегацию встречал также посол 
СССР в ПНР А. Б. Аристов.

ВАРШАВА, 18 января. (ТАСС). 
Сегодня в Варшаву для участия в за
седании Политического консультатив
ного комитета государств— участни
ков Варшавского Договора прибыли 
делегация Германской Демократиче
ской Республики во главе с первым 
секретарем ЦК Социалистической 
единой партии Германии, председа

телем Государственного совета ГДР 
Вальтером Ульбрихтом, делегация 
Венгерской Народной Республики во 
главе с первым секретарем ЦК Вен
герской социалистической рабочей 
партии, председателем Совета мини
стров ВНР Яношем Кадаром, деле
гация Народной Республики Болга
рии во главе с первым секретарем 
ЦК Болгарской коммунистической 
партии, председателем Совета мини
стров НРБ Тодором Живковым и де
легация Чехословацкой Социали
стической Республики во главе с 
первым секретарем ЦК Компартии 
Чехословакии, президентом ЧССР 
Антонином Новотным.

Делегации встречали руководите
ли Польской объединенной рабочей 
партии и правительства ПНР во гла
ве с первым секретарем ЦК ПОРП 
Владиславом Гомулкой и председате
лем Совета министров ПНР Юзефом 
Циранкевичем.

ВАРШАВА, 18 января. (ТАСС). 
Сегодня в Варшаву прибыл главно
командующий Объединенными воору
женными силами государств —  уча
стников Варшавского Договора Мар
шал Советского Союза А. А. Гречко, 
сообщает агентство ПАП. Он примет 
участие в работе заседания Полити
ческого консультативного комитета 
государств —  участников Варшав
ского Договора.

Народный контроль—в походе!
«Народный контроль в походе!» 

— так называется подборка плака
тов, которую выпускает издатель
ство «Советский художник». Пла
каты этой серии пользуются боль
шим успехом и спросом — худож
ники умело помогают постам го
сударственного контроля. Боевой 
карандаш карикатуристов разит 
тех, кто мешает людям в их труде.

Художники-плакатисты В. Брис- 
кин, М. Абрамов. Г. Вальк, В. До
бровольский, Л. Самойлов, Н. Ли- 
согорский и другие взяли под «об
стрел» бракоделов, расхитителей 
народного добра, головотяпов, бю
рократов, растратчиков рабочего 
времени, очковтирателей, пусто
звонов.* - : ' 1 ,

Художники активно вмешивают
ся в жизнь предприятий, строек, 
колхозов и совхозов. Их волнует и 
то, как предприятия выполняют 
заказы большой химии, как рабо
тают научные институты, открыва
ющие порою уже открытые аме- 
рики, как охраняются народные 
богатства.

Темы для плакатов мастерам 
«Советского художника» подска
зывает жизнь: газеты, комитет
госпартконтроля, отдельные пред
приятия-заказчики. Потому такой 
популярностью пользуется серия 
«Народный контроль — в -по
ходе!».

(Корр. ТАСС).

Дневник 
избирательной 

кампании

Агитаторы вышли 
на десятидворки

На днях на заседании Криво- 
шеинского райисполкома был рас
смотрен вопрос о выборах в мест
ные Советы депутатов трудящих
ся. Было создано 75  избиратель
ных округов, рассмотрены меро
приятия по подготовке к выбо
рам.

Агитаторы Д. Н. Завершинский 
и П. Д. Еривошеин и другие на
чали пропагандистскую работу 
на своих десятидворках. Хорошо 
подготовлен агитпункт при ком
бинате коммунальных предприя
тий. Здесь избиратели могут по
читать свежие газеты, журналы, 
встретиться с депутатами.

п. коломников,
заместитель председателя
Кривошеинского райиспол
кома.

«Приходите 
к нам почаще»

В минувшую субботу агитато
ры завода резиновой обуви и ре
зино-технических изделий со
вершили первый выход на свои 
участки. В этот день завязались 
новые знакомства с избирателями. 
Многие коммунисты и комсомоль
цы впервые принимают участие 
в агитационно-массовой работе.

Интересную беседу провела 
контролер ОТК комсомолка Валя 
Нечитаева.

—  Приходите к нам почаще, 
—  пригласили на прощанье Ва
лю хозяева.

«Приходить почаще» —  при
глашают избиратели и опытных 
агитаторов Евгению Александ

ровну Дворецкую, Дмитрия Алек
сеевича Третьякова, Дмитрия 
Ивановича Гусева и многих дру
гих.

А. ТУРКИН, 
секретарь партбюро завода.

По почину москвичей и ленинград
цев в стране широко развертывается 
соревнование за резкое повышение 
качества выпускаемых изделий, их 
надежности и долговечности. Причем, 
группа московских предприятий по
ставила цель: не только повысить 
технический уровень собственной 
продукции до уровня лучших миро
вых стандартов, но и взять шефство 
над предприятиями легкой промыш
ленности. "Москвичи решили помочь 
им улучшить организацию труда, 
культуру производства, техноло
гию, повысить технический уровень 
выпускаемых изделий, качество то
варов широкого потребления.

В нашей области сделаны первые 
шаги для развития технического 
содружества и творческой взаимопо
мощи между фабриками и заводами. 
16 крупных предприятий взяли шеф
ство, над теми предприятиями, кото
рые недавно переданы совнархозу из 
управления бытового обслуживания.

Творческие связи укрепились меж
ду коллективами манометрового заво
да и текстильной фабрики. Инженер
но-технические работники отдела 
главного механика завода оказали по
мощь текстильщикам при монтаже 
узла управления теплотрассой. Оба 
коллектива обменялись опытом по
вышения культуры труда и внедре
ния промышленной эстетики. Намече
но использовать заводскую машин
носчетную станцию для повышения 
эффективности бухгалтерского учета 
и планирования на фабрике. Друже
ские контакты наладили обществен
ные организации предприятий.

Коллектив подшипникового завода 
взял шефство над томским мясоком
бинатом. Подшипниковцы в первую 
очередь решили помочь предприятию 
в совершенствовании технологиче
ских процессов, механизации погру
зочных работ. Они уж е изготовили и 
смонтировали цепной электроподъ
емник для подачи колбас, оказывают 
помощь подшефным в изготовлении 
инструмента, оснастки и запасных 
частей, ремонте электрических дви
гателей.

Томский электромеханический за
вод имени Вахрушева помог коллек
тиву завода «Металлист» организо
вать литейное производство, офор
мить техническую документацию на 
некоторые виды продукции. С по
мощью машиностроителей реконст
руирована роельная машина. Это поз
волило снизить потери от брака на 
2 0 — 25  процентов и улучшить каче
ство продукции.

Однако таких примеров техниче
ского содружества между крупными 
и малыми предприятиями в нашей 
области пока немного. Никакой помо

щи не оказывают предприятиям лег
кой промышленности коллективы за
водов режущих инструментов, элек
тролампового , и других крупных 
предприятий.

 ̂Постановлением совнархоза за 
обувной и кондитерской фабриками 
закреплен завод режущих инстру
ментов. Руководители его, в том 
числе и главный инженер тов. Тру
сов, побывали однажды на обувной 
фабрике, определили «узкие места» 
производства, на
метили конкрет
ные меры, как 
устранить их. До
говорились, на
пример, что ин
струментальщики 
по чертежам фаб
рики изготовят 
конвейер для ре
конструированного цеха массового 
пошива обуви, резаки и перфораторы 
для штамповки заготовок, спроекти
руют и изготовят транспортер для 
заготовительного цеха. Широкий 
план действий скрепили своими 
подписями директор завода тов. Буд
ницкий и директор фабрики тов. Плу- 
чевский, а совнархоз утвердил его.

Но... на этом дружеские связи пре
рвались. Дальше добрых намерений 
дело не пошло. Единственное, что 
сделал завод за полгода, —  выделил 
фабрике небольшое количество ре
жущего инструмента и запасных ча
стей к токарному станку. Два меся
ца провалялись в отделе главного ме
ханика чертежи конвейера, а затем 
их возвратили на фабрику, объяс
нив, что «изготовить их завод не в 
состоянии»:

II вот «результат» обещаний, ко
торые дали совсем недавно руководи
тели завода. На фабрике закончили 
реконструкцию цеха, а сдать его в 
эксплуатацию не могут из-за отсут
ствия конвейера. А что ж е товарищи 
Трусов и Будницкий? Они ссылают
ся на... помощь кондитерской фабри-
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ке и на собственные производствен
ные трудности.

А кондитерская фабрика «Красная 
звезда» тоже не может похвалиться 
помощью шефов. Из 2 0  запланиро
ванных мероприятий выполнено пока 
только два: завод выделил кондите
рам инструмент и оборудование для 
монтажа подстанции. Зато главного 
не сделано: не изготовлены дета
ли для ее оборудования. Почему? Да 
потому, что на заводе... потеряли ра

бочие чертежи.
В стороне от 

шефской помощи 
остается и пар
тийное бюро заво
да. Секретарь 
парторганизац и и 
тов. Лукьянов

___  сетует сейчас на
то, что парт

бюро не знало ни о какой шефской
помощи. К такому красноречивому 
признанию комментарии излишни.

Хочется сказать еще и о том, что 
совнархоз, приняв постановление о 
шефской помощи предприятий, не
проконтролировал его выполнение.
Утвержденные отраслевыми управле
ниями совнархоза мероприятия необ
ходимо было включить в планы пред- 
приятий-шефов. Но на большин
стве из них, как свидетельствуют 
факты, этого не сделали. Техниче
ское управление совнархоза, управ
ления легкой, пищевой промышлен
ности слабо контролируют выполне
ние постановления.

Шефство над некоторыми пред
приятиями принято без учета их 
специфики. Так, за АГоряковским 
стеклозаводом закреплен почему-то 
электромеханический завод, в то 
время как стекольное предприятие 
больше тяготеет к электролампово
му, на котором есть и стекольное 
производство. И такой пример дале
ко не единичен.

Общий недостаток в содружестве 
предприятий в том, что оно крепит
ся только на технических делах. С

одной стороны,. это понятно. Почти 
на всех предприятиях легкой, пи
щевой промышленности слаба ремонт
ная база, не хватает металлорежу
щего оборудования, квалифицирован
ных механиков, слесарей. Но с дру
гой стороны, хотелось бы, чтобы 
шефы не ограничивались только 
этим.

На крупных предприятиях внед
ряются система оперативного внутри
заводского производственного плани
рования, метод бездефектного изго-. 
товления продукции и сдачи ее кон
тролерам ОТК с первого предъявле
ния, развернут поход за выпуск без
убыточных изделий, внедряется си
стема ежедневного подведения ито
гов соревнования. А вот на пред
приятиях легкой, пищевой промыш- 

.ленности, управления бытового обслу
живания населения передовой опыт, 
наиболее эффективные методы тру
да внедряются очень робко. И помочь 
им сдвинуть дело с мертвой точки, 
овладеть передовыми формами хозяй
ствования должны шефы.

В свое время горкомы и райкомы 
партии много внимания уделяли ук
реплению связей между предприя
тиями. Но в последнее время эти 
вопросы отодвинули на второй план. 
Эту ошибку нужно поправить.

Последняя сессия Верховного Со
вета СССР серьезное внимание уде
лила проблемам бытового обслужи
вания населения, повышению каче
ства и расширению ассортиментов 
товаров широкого потребления. Ру
ководители, общественные организа
ции всех крупных предприятий дол
жны задуматься: а все ли они дела
ют для того, чтобы предприятия 
текстильной, обувной, пищевой и 
ДРУГИХ «легких» отраслей промыш
ленности могли дать стране больше 
разнообразной и высококачественной 
продукции.

Е. МАРКОВ,
инструктор промышленно-тран
спортного отдела обкома КПСС.

КУРС-МИРОВЫЕ СТАНДАРТЫ
КУЙБЫШЕВ, 18 ян

варя. (Корр. ТАСС).
Массовый выпуск за
крытых подшипников по 
заказу сельскохозяйст
венного машинострое
ния начал четвертый 
подшипниковый завод. 
Закрытыми их называ
ют потому, что с обеих 
сторон они защищены

специальными шайбами 
из металла и резины. 
Шайбы предохраняют 
от проникновения пыли 
внутрь изделий, что 
значительно увеличива
ет их надежность и дол
говечность. Смазка в 
подшипники заклады

вается при сборке изде
лий а не меняется до

конца срока службы  
подшипников.

Закрытые подшипни
ки —  одна из многих 
новинок, которыми не
прерывно пополняется 

ассортимент изделий за
вода. Сейчас здесь вне
дряется в производство 
около тридцати новых 
типов подшипников. 

Всего в этом году. будет

освоено 12 0  новых, бо
лее точных, надежных 
и долговечных видов 
изделий. В ближайшие 
два— три года коллек
тив завода наметил пе
ревести в высший класс 
семьсот типов подшип
ников, а срок их служ
бы увеличить в два —* 
два с половиной раза.,

i
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В ПОВЕСТКУ ДНЯ-ДЕЛОВИТОСТЬ
На днях в Томском горкоме КПСС

состоялся интересный разговор. По
водом для него послужил вопрос: кто 
принимает участие в работе плену
мов?

Ленинский райком партии провел 
шесть пленумов, на каждом из них в 
общей сложности присутствовало 
около 3 0 0  коммунистов. Почти столь
ко ж е коммунистов побывало и на 
пленумах Кировского райкома. Пятая 
часть из них —  члены райкомов.

И еще один показатель. В обсуж
дении докладов приняли участие в 
Ленинском райкоме 12 членов коми
тета и 4 6 . приглашенных коммуни
стов, в Кировском —  соответственно 
1 2  и 4 2 .

К чему такая статистика? В пар
тийной работе принято на первое 
место ставить человека, конкретное 
дело, кипучую жизнь, а тут отвле
ченный анализ. Но он говорит о 
многом.

ОБСТАНОВКА ПЕРЕД ПЛЕНУМОМ
Подготовка к пленуму начинается 

задолго до его созыва, тогда, когда 
вынашивается повестка дня.

Правильно определить главное —  
задача коллективного ума. Такой ум 
есть. Он сконцентрирован в партий
ном комитете.

На практике ж е определяют пове
стку дня чаще всего члены бюро. Ко
нечно, они исходят из положения дел 
в районной партийной организации. 
Но большая часть членов райкома не 
принимает участия в выработке еди
ной линии, не высказывает свою 
точку зрения, не знает, какой ж е  
вопрос будет обсуждаться на очеред
ном пленуме.

Такое неведение зачастую продол
жается вплоть до созыва пленума.

19  ноября прошлого года Ленин
ский райком партии созвал пленум 
«О партийном руководстве комсомоль
скими организациями». Накануне, 
дня за два, работники орготдела опо
вестили всех секретарей первичных 
организаций, чтобы они прибыли в 
райком и взяли пропуска. Не все 
секретари приехали вовремя. Неко
торые члены комитета узнали о по
вестке дня в процессе ее обсуждения. 
Чувство неловкости испытывала Ра
иса Тимофеевна Родина, мастер за
вода «Томкабель». Она пришла на 
пленум по срочному вызову, зареги
стрировалась,. выслушала доклад. А 
дальше?

Могла ли тов. Родина принять ак
тивное участие в работе пленума, 
выступить в прениях и расска
зать о делах комсомольцев за
вода? Нет. В лучшем случае, она 
знала комсомольцев своего участка, 
знала, как они работают, учатся, от

дыхают. Рассказать, конечно, она об
этом могла, но пленум требовал боль
шего —  не самоотчета, а глубокого 
анализа, обобщения всего хорошего, 
дельного совета. К этому она не бы
ла готова.

, И такой отрыв от жизни районной 
партийной организации испытывают 
многие члены комитета.

ИДЕТ ПЛЕНУМ
После доклада на пленуме Ленин

ского райкома начались прения.
Первым слово взял секретарь парт

бюро завода резиновой обуви и рези
но-технических изделий А. В. Тур
кин. Выступление его не отличалось 
новизной, раздумьями, поисками пу
тей улучшения комсомольской рабо
ты; оно свелось к перечислению фак
тов, особенно о том, каких показате
лей достигли комсомольцы. А вот о 
главном —  о партийном руковод
стве, было сказано буквально 'два  
слова: недостатки устраним. Родил
ся первый самоотчет.

Затем выступили секретарь комсо
мольской организации подшипнико
вого завода т. Линников, секретарь 
райкома комсомола т. Ворошилов, 
председатель районного комитета 
ДОСААФ т« Боков и другие. Тоже 
был перечень комсомольских дел, 
цифр, отрицательных фактов.

Выступили и члены райкома. Это 
т. Щербак —  военком, т. Мазуров—  
прокурор и т. Постников —  ректор 
инженерно-строительного института. 
Предложения они внесли нужные. Но 
главный вопрос —  о партийном ру
ководстве комсомолом— в их речах 
отступил на второй план, на первый 
были выдвинуты крупные недо
статки в организации спортивной и 
воспитательной работы.

С такого пленума не все участни
ки ушли удовлетворенными.

В другом плане шла подготовка 
пленума Кировского райкома партии, 
на повестке дня которого стоял воп
рос: «О ходе внедрения непрерывно
го внутризаводского оперативно-про
изводственного планирования на за
воде «Сибэлектромотор».

Здесь было чувство новизны не 
только в выборе вопроса, но и в про
ведении пленума. Внедрение нового 
на промышленных предприятиях 
района волновало. каждого рабочего, 
тем более коммунистов. И правильно 
поступил райком, когда пленум соз
вал не в привычной обстановке зала 
заседаний, а прямо на заводе; где 
можно не только увидеть новое, но и 
побеседовать с рабочими, инженер
но-техническими работниками, руко
водителями цехов и предприятия о 
практике внедрения этого нового, 
как говорят, руками пощупать до

стигнутые результаты.
Но на этом чувство новизны ис

сякло, обсуждение вопроса пошло по 
старому, торному пути.

Выступили тт. Жигалов, Трусов —  
главные инженеры электромеханиче
ского завода и завода режущих ин
струментов, за ними —  два ведущих 
специалиста «Сибэлектромотора». 
Заключительное слово произнес толь
ко один член комитета — секретарь 
райкома т. Сафронов.

Почему промолчали остальные 
члены райкома? Ведь пленум-то соб
рался, по-видимому, для того, чтобы 
выработать линию районного ко
митета на длительный период? 
И, конечно ж е, без активного об
мена мнениями, без принципиаль
ного разговора обойтись никак нель
зя. Может быть, на этом пленуме от
сутствовали члены комитета, свя
занные с производством и кровно за
интересованные в ритмичной работе 
предприятий? Нет. На пленуме при
сутствовали десять руководителей и 
инженерно-технических работников 
ведущих заводов, девятнадцать рабо
чих, мастеров —  все они избраны в 
состав райкома.

Огромная сила! Но она, к сожале
нию, осталась пассивной и не оказа
ла почти никакого влияния на ход 
работы пленума.

ПОСЛЕ ПЛЕНУМА
Уставом КПСС определено, что 

между пленумами партийного коми
тета —  высшего коллективного орга
на районной партийной организации 
—  осуществляет руководство бюро. 
Наряду с другими вопросами, которые 
решает бюро, один из важных —  по
стоянный и действенный контроль за 
исполнением решений, принятых пле
нумом.

. Как он осуществляется? Как п р а - , 
вило, работниками аппарата, члена-' 
ми бюро райкома.

Могут ли они устано
вить массовый и дей
ственный контроль?

Практика отвечает отри
цательно.

Пленум Кировского 
райкома, обсудивший 
вопрос о непрерывном 
внутризаводском плани
ровании, состоялся в мае.

В конце декабря про
ходили отчетно-выбор
ные собрания в партий
ных организациях ряда 
Заводов. В частности, на 
электромеханич е с к о м 
заводе. Полгода —  вре
мя достаточное для то
го, чтобы подвести не
которые итоги. Каковы 
ори? Приведем только

два выступления, сделанные на соб
рании.

Директор завода тов. Аристов:
—  Метод непрерывного планиро

вания —  благое пожелание. Прежде 
чем его вводить, нужно навести 
порядок на каждом производственном 
участке.

Зам. главного инженера тов. Жи
галов (он, кстати, выступал на пле
нуме):

—  Этот важный почин обсуждал
ся в узком кругу —  на инициатив
ной группе. Рабочие не были при
влечены. В результате, почин задох
нулся.

Узкий круг. Эти слова цели
ком можно отнести и к формам 
контроля со стороны райкома КПСС.

В связи с этим напрашивается 
другой вопрос: почему бюро райкома 
не использует членов комитета для 
контроля за выполнением принятых 
решений? Такого в практике ни Ки

ровского, ни Ленинского райкомов 
партии нет. Может быть, такое поло
жение можно объяснить тем, что 
члены райкома, приняв постановле
ние, уж е в силу этого несут ответ
ственность за его судьбу? Да. Пар
тийная дисциплина накладывает на 
них такие обязанности: выработка 
решений —  дело коллективное, а от
ветственность за его выполнение .—  
персональная.

Почему ж е в таком случае члены 
Кировского райкома КПСС тт. Ари
стов, директор мектромеханического 
завода, и т. Банкович, работница за
вода, так легко отнеслись к этому: 
первый совершенно отмел в сторону 
указания пленума, а вторая —  про
молчала? В практике райкомов нет 
такого случая, чтобы, например, на 
пленуме слушались отчеты о работе 
членов комитета. В свою очередь, чле
ны райкома слабо используют пре
доставленные им права. Редко-редко

в выступлении члена райкома про
звучит критика в адрес работников 
аппарата, а тем более члена бюро 
райкома партии.

Критика и самокритика, взаимный 
контроль —  это в партийной жизни 
не только верное средство против 
недостатков и самоуспокоенности, 
другая важная сторона —  школа за
калки кадров, воспитание у  них 
принципиальности, инициативы и 
высокого чувства ответственности.

Таковы факты. Они иллюстрируют 
цифры, приведенные в начале ста
тьи. Каждый член райкома должен 
чувствовать ответственность за со
стояние дел в партийной организа
ции своего завода и района в целом. 
Конкретное дело —  вот ответ на до
верие, оказанное ему коммунистами.

В. ЯКИМОВ, 
зав. орготделом Томского горко
ма КПСС,

Н. ИВАНОВ.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС

СТРОГО СОБЛЮ ДАТЬ ЗАКОНЫ  
ПРИ УВОЛЬНЕНИИ С

МОСКВА, 18 января. (Корр. ТАСС).
РАБОТЫ

Президиум ВЦСПС рассмотрел вопрос 
«Об усилении  контроля Ф ЗМ К за соб
лю дением трудового  законодатель
ства при увольнении  рабочих и сл у
ж ащ и х» . В принятом  постановлении 
отмечено, что многие ф абричные, за
водские, местны е ком итеты  проф сою 
зов слабо и спол ьзую т свои права в 
этом отнош ении.

П резидиум  ВЦСПС предложил проф 
сою зны м  организациям  усилить  ко н 
троль за вы полнением  закон ов  при 
увольнении  рабочих и сл уж ащ и х. 
Решение о согласии Ф ЗМ К на уволь
нение должно приним аться колл еги 
ально, в пр и сутстви и  не менее д вух 
третей членов ком итета , а та кж е  того 
лица, в отнош ении которо го  ставится 
вопрос об освобождении от работы . 
Согласие на увольнение н у ж н о  да
вать лиш ь после всесторонней провер

ки  материалов, представленны х адми
нистрацией. При этом необходимо 
учи ты ва ть  м нение ком и тета  проф сою 
за цеха, отдела, где работает тот, ко го  
адм инистрация считает н уж н ы м  уда
лить с предприятия или из учр еж д е
ния.

Ф абзавм естком ам , говорится в по
становлении, необходимо иметь в ви
ду, что увольнение с работы  являет
ся край ней  мерой. Надо ш и р о ко  ис
пользовать товарищ еские  суды  и д р у 
гие  ф ормы общ ественного воздействия 
на работников , д о п уска ю щ и х  н а р у 
ш ения трудовой и производственной 
д исц ипли ны . Если адм инистрация, во
п р еки  з а ко н у , обращ ается в ком и тет  
проф сою за за получением  согласия 
на увольнение после того , к а к  п р и ка з  
об этом  уж е  издан, Ф З М К  не д олж н ы

рассм атривать  та ки е  представления и 
давать согласие на освобождение от 
работы .

Ф аб ричны е, заводские , м естны е к о 
м итеты  проф сою зов не долж ны  давать 
согласия на увольнение берем енны х 
ж е н щ и н  и од и н о ки х  матерей, им ею 
щ их детей в возрасте до одного года, 
кром е и скл ю ч и те л ьн ы х  случаев, к о г 
да, наприм ер, предприятие или у ч 
реждение полностью  ликвид ируется  
и работница отказы вается от перево
да на д р у гу ю  работу в порядке  т р у 
доустройства .

Советам и ком итетам  проф сою зов 
предлож ено ставить  вопрос о возме
щ ении виновны м и  м атериального 
ущ ерба, п р ич ин ен н ого  в результате 
вы н уж д е н но го  прогула  
vвoл eн ны x работников .

-неправильно
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Трибуна атеиста

Преждевременное поздравление
Я ждал ее прихода. Она должна была прийти 

к нам, в совет атеистов. И она пришла. Это не 
первая встреча. Мы встречались, когда в ее дом 
вошло несчастье: тяжело заболел муж. Долго ле- 

. жал в Тегульдетской райбольнице, а затем его пе
ревезли на лечение ь Томск.

Тогда Анна Алексеевна Бубенова оказалась в 
секте пятидесятников.

А началось все так.
Хоронили пятидесятника. Ее пригласили сфо

тографировать умершего. Собравшиеся сектанты 
пели религиозные стихи, молились.

Сектантка Михина шептала на ухо: «Приходи к 
нам. У нас красиво, хорошо. Помолись за умерше
го». Тогда Анна отмахнулась от назойливой сек
тантки. А потом вот пришла к ним. Пришла, чтоб 
помолиться о здоровье мужа. Встретили ее радост
но. Вместе со всеми она каялась в грехах своих, 
просила у всевышнего себе счастья, мужу здо
ровья. Пришла и во второй раз. Пятидесятники 
считали ее уж е своей и информировали об этом 
некоего Петра Крамского из Саратовской области. 
Заодно просили и религиозную Литературу для 
«приближенной сестры Ани».

После этого мы и встретились с Анной Алек
сеевной. Долго тогда длилась наша беседа. Мы го
ворили о счастье жить и трудиться ради великой 
цели, о коммунистической морали, о долге чело
века и Гражданина. Беседа не привела Анну 
Алексеевну к решению о разрыве с религией, но 
в секту она стала ходить реже.

И вот она пришла, сама пришла к нам, атеи
стам. Поделилась своим горем, своими заботами.

Я достаю ' письмо, присланное ее мужем из 
томской больницы, и читаю его Анне Алексеевне.

«...В  аэропорту, перед отъездом, мне жена рас
сказала такое, от чего я  очень расстроился. Она 
ходит к сектантам-пятидесятникам... Николай, 
помоги ей вырваться оттуда. Я болен и сейчас 
бессилен. Ведь она не такая плохая, была комсо
молкой, участвовала в общественной жизни. Они 
просто околпачили ее, пользуясь мнительностью 
ее характера. Помоги ей, Николай...»

Отрываюсь от текста письма. Женщина отвер
нулась к окну. Подхожу. Плачет.

Впервые обрадовался человеческим слезам.
Анна Алексеевна подала мне небольшую кни

жицу. Обложка —  простая цветная почтовая 
открытка, на ней надпись —  «Поздравляю». 
Внутри аккуратно подшиты листочки. Читаю: 
«Поздравляю с днем духовного рождения сестру 
Аню».

А дальше —  религиозные стихи. Слова, что 
«люди безбожных идей набрались, их науки пол
ны лицемерья». Говорится о суете и бесплодности 
земной жизни, содержится призыв «приобщить
ся к господу».

Вместе изучаем их смысл. Смысл, страшен. 
Рто понимает и Анна Алексеевна.

Приглашаю Анну Алексеевну на занятия в на
родный университет культуры. На факультете на
учного атеизма будет изучаться тема:. «О реакци
онной сущности религиозного сектантства».

Занятия начались в 8  часов вечера. Всматри
ваюсь в зал. Многие постоянно посещают факуль
тет научного атеизма. Это в основном люди пожи
лые, но есть и молодежь. Вот сидит Денис Гав
рилович Куница, баптист. А эти, на передних 
рядах, —  истинно-православные христиане. Их 
восемь человек. Анна Алексеевна молодо выгля

дит среди окружающих ее пожилых женщин.
В заде присутствуют атеисты, организаторы 

сегодняшнего вечера: работники Дома культуры, 
библиотеки, подготовившие выставку атеистиче
ской литературы и антирелигиозные монтажи, 
агитаторы-атеисты.
^  Виктор Иванович Хмарин, председатель совета 
атеистов, ведет беседу о сектах, о ложности и вре
де религии.

Докладчику поступает много вопросов. Особен
но от истинно-православных христиан. Виктор 
Иванович умело на них отвечает. Чувствуя на
строение слушателей, он предлагает выступить 
присутствующим.

Угрозами о каре господней, о скором пришест
вии Христа хлещут слушателей слова сектанта 
Барабаша. А сектант-федоровец Ефименко гово
рит, что Христос уж е пришел на землю в образе 
Федора. Между ними разгорается ссора. Виктор 
Иванович подчеркивает разногласия в группе 
истинно-православных христиан и использует это 
для подтверждения своих выводов. * Баптист Ку
ница резко высказался против антиобщественного 
образа жизни истинно-православных христиан, 
уличил их в неблаговидных делах. Однако от 
докладчика не ускользнуло, что баптист, крити
куя сектантов, как тунеядцев, провел мыслр, что 
правильной верой является баптистская вера.

Виктор Иванович снова рассказал о реакци
онной сущности всякой религии, в том числе сект 
истинно-православных христиан, пятидесятников 
и баптистов.

Хорошо выступила Анна Алексеевна. Она рас
сказала, как сектанты хотели привлечь ее запове
дями о «красоте христианской жизни». Сейчас 
она знает, что нормы и принципы поведения лю
дей выработаны народом, а  не религией, что ре
лигия не несет света людям, наоборот, уводит в 
тьму, мешает жить настоящей, полнокровной 
жизнью.

После доклада и беседы, а они длились два ча
са, слушатели просмотрели кинофильм «Чудо
творная». Я сижу рядом с Анной Алексеевной. 
Чувствую, что она волнуется вместе со всеми за 
судьбу героя фильма Родьки. Как и всем, ей хо
чется, чтобы Родя пере-' 
жил свою драму, чтобы 
он снова дышал чистым 
воздухом, увидел красо
ту нашей жизни, был в 
строю вместе с наро
дом. Она облегченно 
вздыхает, когда ее мыс
ли сбываются.

Когда выходим из за
ла, Анна Алексеевна го
ворит: «Напиши, Ни
колай, мужу, что я боль
ше никогда не пойду к 
сектантам».

Вот так, Петр Крам
ской. Оказалось, что ва
ше поздравление было 
преждевременным. Анна 
Алексеевна решила ид
ти прямой, светлой до
рогой.

Н. МАЛЫШЕВ.
пропагандист Те-
гульдетского парт
кома.

ПОСВЯЩАЕТСЯ 
Л Е Н И Н У  

И О К Т Я Б Р Ю
Самые значительные замыслы кинодоку

менталистов и деятелей научно-попуйяр- 
ного жанра связаны с темой Октября и Ле
нина, с двумя великими датами —  10 0 -л е
тием со дня рождения Ильича и 50-летием  
Великой Октябрьской революции.

Как рассказал в беседе с корреспонден
том ТАСС Алексей Сазонов —  начальник 
управления научно-популярных и докумен
тальных фильмов Государственного комите
та Совета Министров СССР по кинемато
графии, —  на студиях страны в новом го
ду будет продолжена работа над картинами 
из серии «Лениниана», над документаль
ными киноэпопеями, посвященными Ок
тябрю, Коммунистической партии, советско
му народу.

Режиссер Л. Кристи заканчивает карти
ну «Три весны Ленина», куда вошли ма
териалы отечественных и зарубежных ар
хивов. В кино без актера создан монумен
тальный образ Ленина как организатора и 
вождя партий, как вождя революции. Ав
торы подчеркивают человеческие качества, 
те черты ленинского характера, которые 
поставили его; ьо главе мирового пролета
риата.

Биография Ленина, а значит, и история 
партии, будет изложена в 17 кинолентах, 
каждая из которых должна стать самостоя
тельным произведением. Сюжет некоторых 
фильмов, как, например, «Ленинский Пер
вомай», умещается в календарных рамках 
одного дня. Задуман и фильм о ленинском, 
методе работы над книгой —  «Прометеев 
огонь».

Среди наиболее интересных работ, по
священных 50-летию Великой Октябрьской 
революции, А. Сазонов назвал только что 
законченный фильм о гражданской войне 
—  «Повесть славных лет». На материале 
кинолетописи один из старейших кино
публицистов режиссер И. Копалин создал 
картину эпического размаха и высокой 
эмоциональной выразительности, показав 
героический порыв народа, защищающего 
свою республику от интервентов.

К 20-летию победы Советской Армии над 
германским фашизмом выйдет двухсерий
ная картина С. Смирнова и Р. Кармена о 
Великой Отечественной войне. Создатели 
фильма просмотрели полмиллиона метров 
пленки в архивах СССР, ГДР, Чехослова
кии, Англии и Франции. Великий подвиг 
советского народа и его армии будет пока
зан на широком документальном фоне меж
дународных событий того времени.

Научная достоверность —  неизменное 
требование, предъявляемое к фильмам, 
связанным с историей. А. Сазонов заметил, 
что эти картины, как правило, становятся 
в известной степени научно-исследователь
скими.

(Корр. ТАСС).

Ч У Д О - С Е Т И
Рыбакам хорошо знакомы минусы хлопчатобумажных сетей. Они отно

сительно непрочны, требуют обязательной просушки после рыбной лов
ли. Наконец, грубые узлы ячеек сети «изжевывают», портят рыбу. А 
что, если ячейки капроновых или лавсановых сетей укреплять не узла
ми, а непосредственно в процессе вязки? Аспирант Московского тек
стильного института Л. А, Кудрявин разработал технологию производ
ства безузловых сетей на обыкновенных трикотажных машинах — тех 
самых, на которых вяжут, скажем, спортивные тенниски. В зависимо
сти от назначения сетей ячейки можно увеличить, либо уменьшить.
Упрощенная технология вязки позволила повысить производительность 
сетевязальных станков примерно в пять раз. (Корр. ТАСС).
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Д е л а ,  к о т о р ы е  

н у ж н ы  в с е м
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Александр Куприянович 
Ильиных—и рационализатор, и 
конструктор, н изобретатель. В 
колхозе «Маяк» Первомайско
го района, где он работает, его 
зовут: «Наш Кулибин».

В минувшем году по проекту 
Александра Куприяновича в 
колхозе построен механизиро
ванный ток, в котором автома
тизированы выгрузка, сушка н 
подработка зерна. Строительст
во нового тока позволило упра
зднить маломощные тока и су
шилки, сократить количество 
работающих в двадцать раз 
(вместо ста человек теперь ра
ботает пять). Благодаря движе
нию зерна самотеком сверху 
вниз (ток четырехэтажный) ста
ло намного меньше расходовать
ся электроэнергии. Затраты на 
строительство и оборудование 
окупятся через пять — шесть 
лет.

В декабре минувшего года 
под руководством А. К. Ильи
ных сконструирован и установ
лен кормосмеситель на кормо
кухне Рождественской свино
фермы. Механизация значитель
но облегчит труд свинарок и со
кратит затраты на приготовле
ние кормов. ,

Правление колхоза премиро
вало рационализатора н повы
сило ему оклад. А недавно кол
хозный конструктор получил 
денежную премию от областно
го управления производства н 
заготовок сельхозпродуктов.

На снимке: А. К. Ильиных.
Фото Ф. Хитриневича.

Приезжайте к нам, на шпалопро
питочный завод. Пусть вас не сму
щает, что пахнет креозотом. Креозот 
вреден лишь тогда, когда к нему при  
касаются.

Если вы были у  нас года три на
зад, многого не узнаете. Улица Тру
довая, что идет мимо наших домов, 
заасфальтирована. Этим летом заас
фальтируем и тротуары. Что поде
лаешь —  сразу не хватило сил.

На месте снесенного дома мы 
устроили пришкольную площадку, 
насадили там деревьев. Снесем еще 
один барак —  и вся улица  ̂ перед 
заводом будет сплошной аллеей из то
полей и берез. Оборудуем спортив
ную площадку. Зимой будет каток, 
а летом будем играть в баскетбол и 
волейбол. Пока мы не можем сделать 
каток —  как ни удивительно, но ме
ста подобрать негде. Здесь строители 
выживают, там снег сваливают. Но 
без катка все равно не будем. Даже 
этой зимой.

На месте старого деревянного клу
ба мы построили новый, каменный, 
со зрительным залом на двести мест. 
Здание и на внешний вид, как иг
рушка, и внутри уютно.

Все, о чем мы пишем, —  дело 
рук работников нашего завода, дело 
рук партийного и профсоюзного ак
тива. В коллективе нашего завода 
каждый седьмой —  коммунист. Орга
низация дружная, боеспособная.

Когда строили клуб (его закончи
ли к концу 1 9 6 0  года), то догова
ривались отработать каждому по 
пятьдесят часов. Сначала вели учет, 
а после —  видим, что никакого уче
та не нужно. Всякий готов отрабо
тать хоть по сто пятьдесят часов, 
лишь бы клуб был готов. То ж е самое 
получилось " при благоустройстве 
улицы.

А какая была нынче елка в на
шем клубе! Каждый стремился луч
ше украсить ее. Товарищи из меха
нического цеха сварили для елки 
металлическую крестовину и устано-

МОСКВА. Большой 
популярностью пользу
ются произведения мо
сковских художников 
М. Куприянова, П. Кры
лова и Н. Соколова 
(Кукрыниксов). Их ил
люстрации к рассказу 
М. Шолохова «Судьба 
человека», а также се
рия политических ка
рикатур представле
ны на соискание Ленин
ской премии.

Сейчас художники 
продолжают работать 
над политической ка
рикатурой, сатириче
скими рисунками, дру
жескими шаржами, ил
люстрациями к роману 
И. Ильфа и Е. Петро
ва «Двенадцать стуль
ев».

На снимке: Кукры- 
никсы в своей мастер
ской.
(Фотохроника ТАСШ.

вили электропривод, чтобы елка 
вращалась. Как радовались детишки!

Дружно строили детский сад.
Пергое постановление о строителъ 

стве садика профком принял в 1 9 5 7  
году. В октябре 1 9 5 9  года была СО' 
ставлена проектно-сметная докумен  
тация. С этого момента начались мно
гочисленные разговоры и договоры 
архитектором, с подрядчиками, с уп
равлением железной дороги и т. д.

Каждый, кому интересно, может 
посмотреть на толстенную пачку до
кументов, посвященных строителъ 
ству сада. На строительство какого- 
нибудь металлургического гиганта, 
быть может, не столько бумаг оформ
ляется.

Если признаться по совести, то 
многим, кто занимался садиком, хо
телось бросить это безнадежное дело. 
Но партбюро и профком решили до
вести его до конца. Выполняя волю 
коммунистов и членов профсоюза, ди
ректор завода Илья Яковлевич Вакс 
неотступно «пробивал» в различных 
организациях оформление многочис
ленных документов.

В 1 9 6 3  году началось строитель
ство здания. У строителей, как из
вестно. всегда чего-нибудь не хвата
ет, особенно если они строят детское 
учреждение. То нет песку, то шлака, 
то олифы. А то и людей нет —  пере
брошены на другой объект.

Тогда партийное бюро и профком 
решили мобилизовать заводские ре
зервы. Во главе партийного бюро 
стоял тогда один из наших ветеранов 
Федор Игнатьевич Матецкий. Он при
ложил немало труда, чтобы поднять 
коммунистов и профсоюзную органи
зацию на общественные дела. Цехо
вые комитеты составили график еже
дневного выхода людей на стройпло 
щадку.

На хорошее дело помощников ис
кать долго не приходится. Грузчик 
Иван Агеевич Кремнев ходил на 
стройку бессчетное количество раз и 
увлекал за собой других рабочих 
Председатель комитета механическо
го цеха Валентин Алексеевич Ники
тин также вдохновлял своих товари
щей. И вообще механический цех от
личился на стройке. Хотя бы такой 
пример: механик коммунист Павел 
Тимофеевич Кузнецов взялся за мон
таж, трубопроводов. Большая часть 
систем была опрессована и смонтиро
вана нашими товарищами. Не поду
майте, что на стройку ходили лишь 
те, у кого дети нуждаются в садике. 
Ходили все. На стройплощадку выхо
дили наши механизмы, выезжали на
ши автомашины.

У нас даже был свой прораб. Об
щественный прораб. Эту должность 
исполнял Иван Федорович Растихин, 
который уж е три года на пенсии. А 
посмотрели бы, как он командовал на 
стройплощадке! Как и положено на
стоящему прорабу.

Одним словом, формально нам от
пускались какие-то средства,' были 
подрядчики и субподрядчики, а по 
существу садик выстроили мы свои
ми средствами и силами!

Сад сейчас готов принять своих
маленьких новоселов. За кроватками, 
игрушками дело не станет: все за
готовлено заранее. Сейчас у  членов 
профкома только и разговоров: что 
еще приобрести для детишек.

Казалось бы, можно только радо
ваться: завершено строительство
детского учреждения, над которым 
мы бились семилетку. Однако дело 
получило такой оборот, который нас 
сильно озадачил. К нам приехали из 
Ленинского райисполкома (чего ни
когда не было во время строитель
ства), осмотрели садик, похвалили и 
сказали: «Хозяева садика теперь не 
вы. Мы сами будет утверждать спи
ски детей и выделим вам столько 
мест, сколько найдем нужным». Это 
подлинные слова заместителя пред
седателя Ленинского райисполкома 
т. Швалева.

Мы знаем, что есть закон, по ко
торому мы должны отдавать 15 про
центов мест в детских учреждениях 
в пользу города. С нашей стороны 
возражений против закона не имеется.

В нашем теперешнем кустарном 
садике, который мы смастерили из 
двух квартир, тринадцать детей не 
с нашего завода. А всего в садике 
3 2  ребенка. Теснимся. Понимаем, что 
и у других нужда.

Но тут вопрос принципиальный. 
Партбюро и завком не могут согла
ситься с тем, чтобы в нашем садике 
хозяевами были не мы. Уж очень 
он нам дорого стал. Думаем, что не
доразумения будут устранены.

Ввод в сгрой детского сада мы 
рассматриваем как важнейшее дело 
по ликвидации текучести рабочей си
лы. Скоро мы начнем строить 
80-квартирный дом. Тем самым нане
сем еще один удар по текучке.

Коммунисты завода ясно себе 
представляют, что разговоры о тех
ническом прогрессе, о производствен
ной культуре бесполезны, если мы 
не удовлетворим насущные потребно
сти людей. Поэтому партбюро и зав
ком уделяют так много внимания бла
гоустройству территории предприятия 
и быту рабочих.

Каждой весной у  нас собирается 
расширенное заседание комиссии по 
благоустройству. Сейчас комиссию 
возглавляет Федор Игнатьевич Ма
тецкий. Так вот: не было случая, 
чтобы комиссия не выполнила нака
за. Многое делается сверх наметок. В 
прошлом году одних цветов мы вы
садили 1 3 0  тысяч. Нынче, надо пола
гать, их будет больше. Летом в на-! 
шем сквере, где так чудесно цветут 
яблони, будут работать качели.

Зелень у  нас всюду: даже в про
питочном цехе хорошо уживается она 
с креозотом. Нам кажется, что и сей
час нет лучше уголка в Томске, чем 
территория нашего завода. Может 
*ыть, потому, что вся красота сдеч 
лана своими руками.

В. ЩЕРБИНИН, 
секретарь партбюро Томского 
шпалопропиточного завода.

Н. ЗАГОСКИН, 
председатель завкома профдща,
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ВАРШАВА, 18  января. (ТАСС). 
Почти 10  лет, истекшие со времени 
подписания Варшавского Договора, 
подтвердили его огромное значение 
для безопасности и неприкосновен
ности границ стран-участниц, для 
сплочения и укрепления усилий со
циалистических государств, направ
ленных на обеспечение мира в Евро
пе, пишет сегодня в редакционной 
статье газета Войска Польского 
«Жолнеж вольности». Как сообщает 
агентство ПАН, статья посвящена 
заседанию Политического консульта
тивного комитета государств —  уча
стников Варшавского Договора, кото-

Тре вожные

рое открывается здесь завтра.
Создание объединенного командо

вания и объединенных вооруженных 
сил стран —  участниц Варшавского 
Договора, пишет газета, явилось от
ветом на агрессивные планы НАТО, 
на растущую угрозу миру в Европе. 
Политика западных государств при
вела к тому, что сегодня бундесвер 
стал второй армией НАТО, что быв
шие гитлеровские генералы и пре
ступники занимают в нем и в шта
бах НАТО руководящие посты, а в на
стоящее время западные державы по
думывают о допущении ФРГ к термо
ядерному оружию. Путь к нему, как 
известно, должны открыть многосто
ронние ядерные силы НАТО.

П Р О Т Е С Т  Ю Р И С Т О В
ПАРИЖ, 18 января. (ТАСС). Намерение боннских вла

стей прекратить с мая 1965 года судебное преследование 
нацистских военных преступников вызвало здесь протест 
юридической комиссии консультативной ассамблеи Евро
пейского совета, которая единогласно осудила этот шаг 
ФРГ. Комиссия выступила за созыв комитета министров 
стран—членов Европейского совета (в него входят 17 ка
питалистических стран) и призвала комитет поставить 
этот вопрос на рассмотрение Генеральной Ассамблеи ООН. 
Члены комиссии считают, что судебное преследование за 
преступления, подобные тем, которые совершали наци
сты во время второй мировой войны, не должно пре
кращаться.

Рекомендации юридической комиссии будут обсуждать
ся на открывающейся 28 января в Страсбург сессии ас
самблеи Европейского совета, состоящей из депутатов пар
ламентов стран—членов совета.
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АВТОМОБИЛИ
Кажется, все приготовления 

связанные с перебазировкой од
ного из мастерских участков ле
сопункта Центральный Лай- 
ского леспромхоза, были сдела
ны своевременно. Но когда нагру
зили лесом первую автомашину, 
оказалось, что двигаться она не 
может. Дорога из лесосеки пред
ставляла из себя сплошное ме
сиво.

В первую смену трактор сумел 
перетащить через это препятствие 
только две автомашины. На сле
дующий день автомашину разгру
зили посреди дороги, с трудом 
вытащив порожнюю. Но посколь
ку пустая автомашина ценности 
не . представляет для плана вы
возки древесины, то на третий 
день груженый автомобиль по 
«дороге» протащили три тракто
ра.

Ради нескольких десятков ку
бометров ломали ценную техни
ку. Об этом знали главный инже
нер тов. Барышев, начальник 
производственного отдела Тов. 
Рубанов и начальник автомобиль
ной дорош  тов. Глотов. Знали и 
не вмешались, не прекратили 
безобразие. Даже наоборот, глав
ный инженер тов. Барышев 
оборвал мастера т. Бобылева, пы
тавшегося вмешаться.

И когда на четвертый день ; 
вывели из строя еще одну а в том а-; 
шину, вывозку с мастерского у ч а - ; 
стка прекратили. Хотя поломки, 
появившиеся после такой «эксплу
атации» на автомашинах, трудно 
учесть, но ясно: они дадут еще 
о себе знать.

У автомобилей перекошены ра
мы, а это отразится на многих 
узлах и деталях. Такое отноше
ние к технике стало причиной 
простоев. На лесовозные линии 
мастерского участка вместо ше
сти-семи автомобилей выходят 
только два-четыре.

А. ШЕЛК0ВНИК0В, 
председатель группы содей
ствия партгосконтролю Лай- 
ского леспромхоза.

Виноват 
ли картофель?

Женщина вошла и протянула 
на бумаге нечто, при ближайшем 
рассмотрении оказавшееся... ж а
реным картофелем двух— трех
дневной давности.

—  Моя фамилия Кондратенко, 
зовут Наталья Николаевна. При
ехала из Вершинина за 3 0  кило
метров навестить дочь в бойьни- 
це. Замерзла, хотела покушать и 
выпить горячего кофе в кафете
рии гостиницы «Сибирь». Взяла 
здесь бифштекс с  картофелем. 
Бифштекс был невкусный, а кар
тофель —  сами видите...

—  Как вам не стыдно подавать 
это людям? —  спросила я.

Женщина, которая стояла на 
раздаче, стала объяснять:

—  Адресуйте ваши претензии 
повару. У них картофель мороже
ный, быстро темнеет. Сходите к 
бригадиру, вам обменят...

Я не стала менять. Как не 
стыдно торговать такой дрянью 
по 11  копеек за 1 0 0  граммов? 
Увидела вывеску редакции и при
шла.

Мы позвонили директору ресто
рана «Сибирь» тов. Агеевой.

—  Вы не смогли бы прийти к 
нам, —  попросила она. —  Сами 
убедитесь, что картофель быстро 
чернеет, как только разрежешь 
его. Почему —  не знаем.

Пришли. Посмотрели. Среди 
картофеля, вынутого из корне- 
чистки, попадается мороженый.

—  Мы такой отбрасываем, —  
говорит тов. Агеева.

Разрезанный картофель брига
дир тов. Долина бросила в горя
чий жир. Действительно, карто
фель стал темнее, но он не стал 
таким, какой подают в кафетерии.

В Томском тресте столовых 
должны детально разобраться, по
чему на стол посетителям кафе
терия попадает недоброкачествен
ный картофель.

Т. ЛИДИНА.

ПАРИЖ, 18 января. (ТАСС). Од
на из главных: целей предвыборной 
тактики Компартии — нанести по
ражение кандидатам партии ЮЫР 
и реакции, заявил вчера генераль
ный секретарь Французской комму
нистической партии Вальдек Роше. 
Выступая в Драней (пригород Па
рижа) на церемонии открытия пло
щади имени Мориса Тореза, В. Ро
ше приветствовал заключенное не
давно соглашение между коммуни
стами и социалистами департамента. 
Сена о совместном выступлении на 
муниципальных выборах в марте 
1965 года. Мы, стремимся к тому, 
сказал оратор, чтобы подобные со
глашения и союзы заключались по-

где между Коммуни- 
социалистической пар-

всюду. Там, 
сгической и
тиями не будет достигнуто согла
шение о выдвижении кандидатов 
левых сил, Компартия выставит 
списки своих кандидатов, подчерк
нул В. Роше.

Теме предстоящих муниципаль
ных выборов и тактике Компартии 
было посвящено также выступле
ние члена Политбюро ФКП Жака 
Дюкло. Французская компартия, 
сказал оратор, обращаясь к  жите
лям Вильрюпта (департамент Мерт 
и Мозель), борется за, то, чтобы дея
тельность муниципалитетов отвеча
ла интересам народа.

К 20-ЛЕТИЮ ОСВО
БОЖДЕНИЯ СТОЛИ
ЦЫ ПОЛЬШИ о т  

ФАШИСТСКИХ 
ЗАХВАТЧИКОВ 

Сегодняшняя Варшава — город новостроек. Современные 
здания жилых домов, культурно-бытовых учреждений выраста
ют на улицах столицы, меняющей свой облик и хорошеющей с 

каждым днем. (Фотохроника ТАСС).

Сорвать
и

планы империалистов 
и х  м а р и о н е т о к !

Индонезия: «Долой «корпус мира»\
ДЖАКАРТА, 18 января. 

(ТАСС). «Мы требуем расторгнуть 
соглашение о посылке в Индоне
зию добровольцев американского 
«корпуса мира», — говорится в 
телеграмме Фронта молодежи Ин
донезии, направленной президенту 
Сукарно. Индонезийская молодежь 
призвала также президента немед
ленно выдворить из страны всех 
членов «корпуса мира». В теле
грамме указывается, что «корпус

мира» занимается шпионажем и 
подрывной деятельностью против 
Индонезии.

Фронт молодежи принял реше
ние развернуть массовую кампанию 
в стране, которая будет проходить 
под лозунгом: «Долой «корпус ми
ра»!

ПХЕНЬЯН, 18 января. (ТАСС). 
Сегодня в газете «Нодон синмун» 
опубликовано обращение Комитета 
мирного объединения родины ко 
всем патриотам Южной Кореи в 
связи с решением сеульских вла
стей направить в Южный Вьетнам 
свыше 2 тысяч солдат и офицеров 
марионеточной армии. В обраще

нии содержится призыв ко всем 
слоям населения Южной Кореи 
развернуть решительную борьбу 
против планов американских им
периалистов и клики Пак Чжон Хи 
послать южнокорейских солдат 
Южный Вьетнам, за вывод амери
канских войск из Южной Кореи,

А г р е с с о р ы  с б и т ы
ХАНОЙ, 18 января. (ТАСС). 

4 американских реактивных само
лета были сбиты огнем войск Па- 
тет Лао 13 января с. г., когда они

проводили бомбардировку ряда 
объектов в провинции Сиенг-Куанг, 
сообщает Вьетнамское информа
ционное агентство.

^□□□сшсшасюпсшсшсщ

Б О И  В КОНГО
НЬЮ-ЙОРК, 18 января. (ТАСС). 

Отряды конголезских патриотов 
теснят войска Чомбе в районе го
рода' У вира, расположенного на се
верной оконечности озера Тан
ганьика. Как сообщает корреспон
дент агентства ЮПИ, в последние 
недрли наблюдается повышенная 
активность повстанцев на дороге, 
ведущей от У виры к столице про
винции Центральное Киву Вукаву.
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ПРОБЬЕТ ЧАС СВОБОДЫ!
(Репортаж из тюрьмы)

ИНЦИДЕНТ НА ИОРДАНО
ИЗРАИЛЬСКОЙ ГРАНИЦЕ
АММАН, 18 января. (ТАСС). 

Положение на иордано-израильской 
Гранине в районе Иерусалима про
должает оставаться напряженным. 
За последние трое суток в пригоро
дах Иерусалима дважды вспыхива
ла ожесточенная перестрелка меж
ду израильскими патрулями и по
стами иорданских войск. Вчера в 
районе Хадасса на северо-восточной 
окраине города израильский пат
руль проник на иорданскую терри
торию и открыл огонь по позициям 
иорданских войск. Во время пере
стрелки, продолжавшейся около 
часа, были ранены израильский 
солдат и один иорданец.

Смешанная комиссия по переми
рию приступила к расследованию 
инцидента.

На западной окраине 
Каракаса, известной 
под названием «Про 
патриа» (за родину), 
высятся корпуса тюрь
мы Модело. В ней 154 
политических заклю
ченных. Мне удалось 
проникнуть за тюрем
ные стены и встретить
ся с членами Политбю
ро ЦК Коммунистиче
ской партии Венесуэлы 
Луисом Эмиро Аррие- 
той и Эктором Родриге
сом Баусой, с членом 
национального исполни
тельного комитета еди
ного центра трудящих
ся Венесуэлы Хесусом 
Чавесом и врачом Ри
но Мелиано из местно
го комитета Компартии 
в федеральном округе.

«Каждую ночь по 
маленькому радиопри
емнику я слушаю ра
дио Москвы и переда
чи радиостанции «Про
гресс», — сказал Луис 
Эмиро Арриета. — Та
ким образом я узнаю о 
многих событиях, про
исходящих в моей стра
не, о которых умалчи
вает местная печать.

Так я узнал о широком 
международном движе
нии во главе с СССР, 
которое требует осво
бождения политических 
заключенных в Вене
суэле».

Узники тюрьмы Мо
дело верят в победу 
дела национального ос
вобождения, в то, что 
скоро венесуэльские 
патриоты одержат побе
ду над реакцией и сбро
сят империалистиче
ский гнет...

Навестить политиче
ских заключенных ока
залось нелегким делом. 
Вместе с сотнями род
ственников узников я 
в течение пяти часов 
выстоял под палящим 
солнцем у ворот тюрь
мы. Наконец, тюрем
ный порог остался по
зади. Всех подвергают 
тщательному обыску 
— выворачивают кар
маны, заглядывают да
же в обувь.

По длинному кори
дору проходим в так 
называемый «новый па

вильон», здесь нахо
дятся политические за
ключенные. Он пред
ставляет собой двор 
прямоугольной формы, 
окруженный высокой 
глухой стеной. По ее 
краю прохаживаются 
вооруженные до зубов 
гвардейцы. Во время 
нашего посещения мно
гие из них наводили 
автоматы на заключен
ных и их родственни
ков.

Патриотов часто обы
скивают. Их выстраи
вают во дворе, роются 
в матрацах, кроватях, 
столах, осматривают 
стулья. Недавно обыс* 
ки производились по 
три раза ежедневно. 
Политическую литера
туру запрещено проно
сить.

Несмотря на труд
ные условия, заклю
ченные хорошо органи
зованы. Они изучают 
здесь историю, литера
туру, экономику, иност
ранные языки и даже 
марксизм-ленинизм.

Звонок, раздавший

ся по всей тюрьме, воз
вестил об окончании 
свиданий. Прощаемся 
с товарищами. Они сно
ва просят передать со
ветским людям привет, 
восхищение родиной ве
ликого Ленина. «Пере
дайте через ТАСС наш 
горячий привет доро
гим советским товари
щам», — говорят за
ключенные.

У выхода из тюрь
мы снова очередь под 
наблюдением вооружен
ных гвардейцев и аген
тов главного управле
ния полиции. Заклю
ченных пересчитывают, 
проходит час. Очередь 
начинает медленно дви
гаться. Через едва при
открытые ворота тюрь
мы один за другим вы
ходят посетители.

Позади остались уг
рожающие дула ав
томатов и 154 патрио
та, уверенных в том, 
что для них и для всей 
Венесуэлы скоро про
бьет час освобождения.

Сервандо Гарсиа 
Понсе,

корреспондент ТАСС.
Каракас.

Урожайные годы
В феврале этого года в жизни пи

сателей нашей республики произой
дет большое событие —  состоится 
Второй съезд писателей Российской 
Федерации. Наш корреспондент побе
седовал с критиком и литературове
дом Николаем Федоровичем Бабуш
киным, единогласно избранным том
скими писателями делегатом на этот 
съезд.

— Что нового принесли советской 
литературе шесть лет, прошедших со 
времени первого съезда?

—  Советская литература каждый 
год пополняется выдающимися про
изведениями прозы, поэзии, драма
тургии. Были урожайными и послед
ние годы. С новыми замечательными 
книгами выступили писатели стар
шего поколения. Достаточно назвать 
роман Константина Федина «Костер», 
завершающий его трилогию, военные 
романы Константина Симонова, но
вые главы, опубликованные Михаи
лом Шолоховым, и многое другое.

В то же время в литературе по
явилось много новых имен. Их так 
много, что трудно говорить о ком-ли
бо особо. Но все Же хочется выделить 
поэта Егора Исаева с его интересней
шей поэмой «Суд памяти». С ориги
нальными повестями, вызвавшими 
всеобщий интерес, выступил наш 
земляк Виль Липатов.

Вообще писатели-сибиряки дали 
много за годы, прошедшие после пер
вого съезда. Стоит сейчас вспомнить 
такие капитальные произведения, как 
роман А. Коптелова «Великий за

чин» о Владимире Ильиче Ленине, 
роман Степана Залыгина «Тропы Ал
тая» и его же повесть «На Иртыше». 
В ней он смело и по-своему расска
зал о периоде коллективизации в де
ревне, и недаром эта повесть выдви
нута сейчас на.Ленинскую премию.

— С чем приходят к  съезду том
ские литераторы?

—  Наша писательская организа-

Наши интервью
ция —  одна из самых молодых в 
России. Но томские писатели уже 
выпустили ряд неплохих книжек. Ак
тивизировалась литературная жизнь 
области. Она выражается в том, что в 
литературу приходят и люди моло
дые, и те, у  кого за плечами боль
шой жизненный опыт. В этой связи 
мне хотелось бы упомянуть недавно 
вышедший роман братьев Марковых 
«В сибирской дальней стороне». Он 
показал, что мы имеем дело с серь
езными прозаиками, которые сейчас 
пишут вторую книгу, уводящую чи
тателя в Сибирь 6 0 -х  годов прошло
го столетия.

—  Безусловно, —  сказал в за
ключение кашей беседы Николай 
Федорович, —  Второй съезд писате
лей РСФСР даст много интересного и 
поучительного не только для писа
телей, но и для всех читателей Рос* 
сии.

Г О Л О С  П Р О Т Е С Т А
Человечество не может забыть 

зверства нацистов гитлеровской Гер
мании, заявил председатель секции 
инвалидов Советского комитета вете
ранов войны М. Ф. Лукин. В гитле
ровском концлагере мне приходилось 
встречаться с военнопленными из 
разных стран Европы. На их лицах 
были видны следы неимоверных стра
даний. Гитлеровские палачи истяза
ли солдат и офицеров и мирных ж и
телей, попавших за колючую прово
л о к у —  в этот ад страданий, слез и 
нечеловеческих пыток. Днем и ночью 
слышны были стоны и крики обре
ченных, непрерывно дымились трубы 
печей крематория, где сжигались ты
сячи и тысячи ни в чем не повинных 
людей.

Я, как и другие советские инвали
ды войны, не могу простить гитле
ровским военным преступникам сож
женные города и села, миллионы

уничтоженных и замученных людей 
нашей Родины и других стран. В мо
ей памяти возникают образы мучени
ков концлагерей, тех, кто погиб от 
рук фашистских палачей.

От имени секции инвалидов вой
ны хочу заявить: Мы единодушно 
поддерживаем заявление Советского 
правительства правительству ФРГ 
и требуем от государственных дея
телей Федеративной Республики Гер
мании —  отменить свое незаконное 
решение о прекращении с мая 1 9 6 5  
года преследования нацистских воен
ных преступников.

Нет сомнения, что к нашему про
тесту присоединят свои голоса и ин
валиды, борцы сопротивления друг 
гих стран мира.

Пусть восторжествует справедли
вость на земле!

(ТАСС),

П о следам  наш их вы ст уплений

М Е Р Ы  ПР ИНЯТ Ы
В № 276 газеты «Красное 

знамя» была опубликована 
статья «Почему пусто в клу
бах». В ней рассказывалось о 
недостатках в работе культур
но-просветительных учрежде
ний в Верхнекетском районе.

Секретарь Верхнекетского 
парткома тов. Ситников сооб
щил редакции о мерах, приня
тых по улучшению работы 
культпросветучреждений райо
на. Все клубы н красные угол
ки обеспечены топливом, в них 
произведен текущий ремонт.

На заседаниях исполкомов 
Палочкинского и Кузуровского 
Советов обсужден вопрос о ра
боте культпросветучреждений.

С Л У Ж Б А
З Д О Р О В Ь Я ТУЧНОСТЬ-ЭТО ПРОБЛЕМА!

Ч ЕЛОВЕК с огорчением замечает в себе признаки тучности, 
излишней полноты. Ему кажется, что это некрасиво. Дейст

вительно, двойной подбородок и растущее брюшко вряд ли яв
ляются украшением. Однако ожирение — это отнюдь не только 
проблема внешнего вида. Это прежде всего проблема здоровья!

РЕЖДЕ всего я считаю своим 
долгом предупредить всех, 

кто относится к этому недостаточ
но серьезно: ожирение — это бо
лезнь. К нему следует относиться, 
как к болезни, и с этих позиций 
вести разговор о причинах тучно
сти, ее предупреждении и лечении.

Ожирение — не только само
стоятельное заболевание, оно мо
жет быть и предшественником та
ких опасных болезней, как груд
ная жаба, сахарный диабет или ин
фаркт миокарда.

О ТЧЕГО же возникает туч
ность? При всяком ожирении 

калорийность, то есть энергетиче
ская ценность пищи, превышает 
энергетические траты организма, 
то есть «приход» преобладает над 
«расходом». Без этого не может 
быть тучности. Грубо говоря, мы 
имеем дело с перееданием. Оно 
может быть вызвано различными 
причинами.

В некоторых семьях укоренился, 
если можно так выразиться, культ 
вкусной и обильной пищи.

У лиц, занятых физическим тру
дом, ожирение встречается реже. 
Работа требует от них высокого 
расхода энергии. Но даже у тех, 
кто довольно интенсивно физиче
ски /грудится, иногда наблюдается 
избыточный вес.

Теперь представим себе случай, 
когда человек сменяет род занятий, 
скажем, занимался раньше физиче
ским трудом и перешел на админи
стративную работу. Он сохраняет 
привычку к определенному режи
му питания и не уменьшает его 
калорийность, в новых условиях 
прежнее питание становится избы
точным, а результат — ожирение. 
Подобное явление приходится на
блюдать также у пожилых людей, 
расход энергии которых умень

шается, деятельность ограничи
вается, а питание остается неиз
менным.

Иногда склонны к избыточному 
потреблению пищи люди, перенес
шие тяжелое заболевание. В пери
од выздоровления похудевшего, ос
лабленного ребенка или взрослого 
приходится усиленно питать. При
вычка к обильной еде остается и 
тогда, когда необходимость в ней 
отпала, и вместо болезни, ушедшей 
в прошлое, развивается новая — 
ожирение.

Говоря об «обильной еде», сле
дует иметь в виду также и расклад
ку продуктов. Способствовать ожи
рению может и неправильный ра
цион, когда человек потребляет 
слишком много продуктов, богатых 
жирами и углеводами, при недо
статке белковых — мяса, молока, 
творога, фруктов, овощей. Этот 
вопрос требует особого рассмотре
ния, и я на нем не останавливаюсь 
подробно.

И ССЛЕДУЯ медико-биологиче
ские причины тучности, есте

ственно спросить: почему же при 
одинаковых условиях воспитания, 
труда и быта у одних людей на
ступает ожирение, в то время как 
другие прочно сохраняют нормаль
ный вес?

Здесь следует разъяснить, что 
же такое аппетит. Как увидим, это 
не просто обиходное понятие. «Чув
ство аппетита» регулируется нерв
ными центрами гипоталамуса — 
важного отдела головного мозга, 
влияющего на многие жизненные 
функции. В гипоталамусе скон
центрированы и другие нервные 
клетки — так называемый «центр 
насыщения».

Центры «аппетита» и «насыще
ния» имеют большое значение для 
«автоматического» нервного регу

лирования количества съедаемой 
пищи, ее соответствия постоянно 
меняющимся расходам энергии. 
При некоторых нарушениях дея
тельности этих центров резко по
вышается аппетит, и длительное 
переедание приводит к ожирению. 
Повреждения гипоталамуса могут 
развиться в результате инфекцион
но-воспалительных процессов, трав
матических повреждений, но иног
да приходится иметь дело и с соб
ственно функциональными измене
ниями.

В регулировании аппетита уча
ствует также высший отдел цент
ральной нервной системы — кора 
головного мозга. У некоторых лиц 
ожирение развивается после пси
хических переживаний. Последние, 
как и выработка вредных навыков 
у детей, являют собой пример на
рушения регулирующего влияния 
коры головного мозга.

Сравнительно редко тучность 
связана с функциональным нару
шением желез внутренней секре
ции. Как правило, успешное лече
ние этих заболеваний устраняет 
полноту.

Т ЕПЕРЬ о некоторых последст
виях ожирения. В здоровом 

организме жир составляет около 
18 процентов тела. Он входит в со
став различных органов и тканей, 
но преимущественно откладывает
ся в подкожной клетчатке и в 
брюшной полости. А при ожирении 
его количество увеличивается, и не 
только в обычных местах скопле
ния, но также в мышцах и даже 
в сердечной мышце, в печени и в 
других органах.

Частым спутником тучности яв
ляется нарушение обмена веществ, 
например, увеличение холестерина 
в крояи. Избыток холестерина от
кладывается в стенках кровенос
ных сосудов, что приводит к разви
тию атеросклероза, стенокардии, 
инфаркта миокарда. Изменения 
центров гипоталамуса и нарушение 
обмена веществ предрасполагают

также к гипертонической болезни, 
сахарному диабету и др.

Избыточное отложение жира в 
органах брюшной полости изменя
ет положение грудобрюшной пре
грады — диафрагмы, затрудняет 
дыхание, нарушает легочную вен
тиляцию. Это способствует, заболе
ванию дыхательных путей и лег
ких. Избыточный вес требует до
полнительной работы скелетных 
мышц и мышцы сердца, что может 
привести к развитию сердечной не
достаточности.

О КАК ЖЕ определить грани
цы нормального веса? Широко 

известен простой расчет — за нор
мальный вес (в килограммах) при
нимают две последние цифры ро
ста, измеренные в сантиметрах. 
Так, например, человек ростом в 
170 см должен весить 70 кг. Одна
ко от этого теоретического веса до
пустимы отклонения на 10 процен
тов в ту и другую сторону. У лю
дей с хорошо развитой мускула
турой нормальный вес будет не
сколько больше рассчитанного по 
этой формуле, у людей высоких 
или со слабо развитой мускулату
рой будет соответствовать нижним 
границам допустимых колебаний.

Итак, ожирение является серь
езным заболеванием. Но перспек
тивы делаются оптимистичными, 
если понять, что его можно пре
дупреждать и лечить.

Прежде всего нужно регулярно 
следить за весом тела. Человек с 
нормальным весом должен контро
лировать себя хотя бы раз в два- 
три месяца, а тучному следует 
взвешиваться не менее двух раз в 
месяц. Проверка тем более необхо
дима, что вес нарастает постепен
но, порой незаметно для больного 
и для лиц, окружающих его.

При первых признаках тучности, 
появлении тенденции к ожирению 
необходимо уменьшить потребле
ние продуктов, богатых углевода
ми (хлеб и другие мучнистые изде
лия, крупа, картофель, сахар, ви

ноград и пр.) и жирами (масло, са
ло, сливки, сметана и др.). Умень
шение — примерно на треть по 
сравнению с предшествующим пи
танием. Но при этом ни в коем 
случае нельзя снижать потребле
ние продуктов, богатых белками 
(мясо, творог, молоко, простоква
ша, кефир). При сокращении об
щей калорийности белковую часть 
пищи необходимо даже несколько 
увеличить. Иначе может возник
нуть белковое голодание.

Чтобы не возникло чувство голо
да, мы рекомендуем овощи, кроме 
картофеля и бобовых, фрукты, кро- 
йе винограда и бананов, ягоды.

Разумеется, нужны физические 
упражнения, прогулки на свежем 
воздухе. Это улучшает обмен' ве
ществ, благоприятно влияет на дея
тельность центральной нервной си
стемы и помогает предупредить па
тологическое нарастание веса.

О ЕСЛИ эти меры не помог
ли, болезнь все же разви

лась... Тогда придется прибегнуть 
к более строгой диете. Я подчер
киваю, что и при строгой диете 
нельзя ограничивать себя в белках. 
Желательно, чтобы в суточный ра
цион входило 200—250 граммов 
нежирного мяса, 200—300 грам
мов творога, 500 граммов молока, 
не менее 1 килограмма овощей и 
фруктов. Но сахара следует по
треблять лишь 5 — 10 граммов в 
сутки, столько же масла, 50— 100 
граммов хлеба. Общее количество 
жидкости, включая суп и молоко, 
не должно превышать 4 — 5 стака
нов. /Ввиду ограничения животных 
жиров — носителей витаминов 
А и Д — следует принимать в про
цессе всей диеты по 2 —3 капли 
каждого из этих витаминов в день.

Все лечение должно проводить
ся под контролем регулярного взве
шивания. При падении веса (а если 
диета правильно проводится, оно 
обязательно наступит) полагается 
через 2—4 недели произвести пер
вую прибавку: 50 граммов хлеба, 
по 5 граммов масла и сахара, и на

В декабре трое заведующих 
сельскими клубами были на
правлены иа курсы баянистов 
в г. Томск. В клюквенский 
профсоюзный и дружненский 
сельский клубы пришли работ
ники, имеющие специальное 
образование.

В новом году намечено раз в 
квартал проводить семинары 
культпросветработников.

На заседании исполкома рай
онного Совета с участием акти
ва обсудили вопрос о состоя
нии и мерах по улучшению ра
боты культпросветучреждений.

Успешно прошел районный 
смотр художественной самодея
тельности.

этом новом уровне диета удержи
вается до того времени, пока вес 
не снизится до рекомендуемых 
врачом пределов. В дальнейшем 
диета еще более расширяется.

В приведенную схему лечения 
могут вноситься некоторые измене
ния. Так, при тяжелой физической 
работе назначается большее коли
чество хлеба, сахара, жиров. Из
менение в диете производится так
же при наличии некоторых сопут
ствующих заболеваний.

Выполнение строгой диеты вна
чале трудно для большинства боль
ных, но обычно уже через неделю 
чувство голода ослабевает и даль
нейшее ограничение питания пере
носится сравнительно легко. При 
богатой белками и витаминами пи
ще человек чувствует себя хоро
шо, сохраняет полную трудоспособ
ность, уменьшается одышка — ча
стый спутник тучности.

В настоящее время нередко при
меняются препараты, понижающие 
аппетит и облегчающие выполне
ние диеты, например фенметразин 
(грацидин). Принимать эти препа
раты следует только по назначению 
врача.

При сочетании ожирения с за
болеваниями желез внутренней 
секреции одним из путей борьбы с 
ожирением становится активное 
лечение этих сопутствующих забо
леваний. Часто без достаточных ос
нований применяется тиреоидин, 
между тем этот препарат мржет 
помочь, только если у больного 
имеется недостаточность деятель
ности щитовидной железы. Во всех 
других случаях тиреоидин будет 
не только бесполезен, но и вреден.

Я  ПРИВЕЛ простые рекоменда
ции, которые могут быть ис

пользованы в борьбе за нормаль
ный вес. Но надо помнить, что для 
такой серьезной болезни, как ожи
рение, требуются индивидуальные 
рекомендации врача.

В заключение хочу сказать, что 
профилактику тучности надо начи
нать уже в детские годы, создавая 
здоровые навыки и прививая здо
ровую мысль, что избыточный вес 
и неэстетичен, и вреден

В. БАРАНОВ, 
профессор, Действительный 
член АМН СССР,

I
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х о р о ш е г о  н а с т р о е н и я В С Е Р Е Д И Н Е  ЗИ М Ы

АЗГ0В0Р о том, как лучше об
служивать покупателя, —  не

но: открыты новые магазины, орга
низуются выставки изделий, встречи 
работников торговли с покупателями. 
Но продолжать его надо.

В прошлую субботу этот разговор 
был вынесен на областной слет мо
лодых работников торговли. Его вели 
передовики производства торгов Том
ска, орсов леспромхозов области, ма
стера румяной корочки хлебозаводов 
и пекарен. Они обменивались опытом 
работы, советовались, знакомились с 
новыми видами обслуживания, вы
сказали свои претензии представи
телям легкой и пищевой промыш
ленности.

Молодые продавцы 
упрекали работников 
завода «Металлист», что 
они выпускают кровати, 
которые не покупают.
Не пользуется спросом 
обувной крем комбината 
бытовой химии. Зато с 
восхищением участники 
слета отнеслись к но
вым моделям женских 
сапожек с меховой опуш
кой и мужским полубо
тинкам комбината «Обув
щик». А какие хорошие 
детские костюмчики и 

нарядные женские коф
точки начали выпускать 
на Томской трикотаж
ной фабрике!

Много изделий выпу
скают Томский -х'лебо-

фабрика. Но до сих пор потребители 
не видят красивых коробок с «Ана
насными», «Столичными» и други
ми новыми сортамщ конфет.

Участники слета были восхищены 
искусством кулинаров столовой №  4: 
они отлично приготовили блюда, уме
ло украсили их (снимок A1: 1). Жю
ри присудило им первое место.

Около 1 0 0  лучших работников 
торговли области были награждены  
значками «Молодой передовик про
изводства», грамотами и ценными по
дарками. Среди них (на втором сним

ке слева направо) Гребенкина Э. А. 
—  продавец орса Ингузетского лес
промхоза, Литосова Т. Г. —  продавец 
орса Могочинского лесозавода, Во
лодько А. Н. —  мастер хлебопечения 
орса Молчановского леспромхоза, Ни 
кушкина Н. Ф. —  продавец орса Но- 
во-Тегульдетского леспромхоза, Фа
бер Е. И. —  начальник отдела орса 
Каргасокского леспромхоза, Дорохо
ва Е. Н. —  продавец орса Могочин
ского лесозавода, Ахметшина В. В .—  
повар орса Зырянского леспромхоза.

Текст и фото К. Юргина.

новый, многое для этого уже сдела- комбинат, кондитерская

К О Н Е Ц
СЕМ НАДЦАТОЙ Ж АЛО БЫ

На столе заведующего приемной по жалобам Томско
го облисполкома тов. Белкова лежит желтая папка с 
надписью: «Д. А. Андреев». В ней хранится одно из 
семнадцати заявлений, посланных Д. А. Андреевым 
только за шесть месяцев прошлого года в различные 
организации Шегарского 
района и Томской об

ласти. Печальная это 
история. И возмутитель
ная.

Почти каждая из жалоб на
чинается словами: «Я обращал
ся к вам с просьбой оказать 
мне помощь в восстановлении на ра
боте, наказать виновных, допустив
ших самоуправство...»

В течение двухсот дней эти пись
ма й разное время читали десятки 
людей, но никто из них по-настояще
му не вник в суть дела. На их авто
ра в конце-концов прицепили ярлык 
кляузника и стали отмахиваться от 
него, как от назойливой мухи. Шесть 
месяцев тов. Андреев не мог пробить 
каменную стену равнодушия и бюро
кратизма.

Каждый из тех, кому адресовыва
лись письма, действовал разными 
способами, но все они, вольно или не
вольно, зажимали критику, тянули 
время в надежде на то, что когда-то 
же человеку надоест писать жалобу, 
и он отстанет от них. Но Д. А. Ан
дреев с редким терпением писал и 
писал свои заявления, старательно 
выводя в -н й х : каждую букву. Нако
нец, одно из писем попало в добрые 
руки. Им занялись работники обл
исполкома.

Тщательно изучив все написан
ное и собранное Д. А. Андреевым в 
семнадцатой жалобе, они усомнились 
в правильности предыдущих рассле
дований. Было решено послать в Ш е- 
гарский район добросовестного, ав
торитетного работника.

Наделенный всеми полномочиями 
облисполкома и редакции газеты  
-«Красное знамя», заместитель заве
дующего облфо А. А. Рычков выехал 
в командировку. Он-то и вскрыл во
локиту, нетерпимую в нашем обще
стве.

Не следует полностью оправды
вать поступки автора жалоб Д. А.
Андреева. В своих.письмах он порою 
не в меру горяч, подозрителен, не
справедливо обвинял иных из сослу
живцев в различных злоупотребле
ниях: может, это связано с тем, что 
в поисках правды он устал и запу
тался.

Но нельзя шГпонять, ни простить 
невнимания и равнодушия, которое 
проявили к обиженному человеку 
некоторые ответственные работники 
Шегарского района.- Потеряв веру в 
справедливость местных властей,
Д. А. Андреев обратился в Президиум 
Верховного Совета СССР. Так его 
семнадцатая жалоба попала в обл
исполком.

Все началось с того, что счетово
да Киреевского сельского Совета 
Д. А. Андреева освободили от долж
ности по статье 47 КЗОТа, пункт 
«в», не согласовав это решение с 
профсоюзной организацией. Руково
дители сельсовета к тому ж е не вы
платили ему заработную плату за  
нюнь, отпускные и выходное посо
бие, не оплатили командировочные.

Члены сельсовета так действовали 
потому, что поверили ревизору Ше
гарского райфо тов. Степанову и 
председателю районного комитета 
партийно-государственного контроля 
тов. Москалеву. Оба ответственных 
товарища несерьезно подошли к по
рученной им проверке. Они непра-

Январь—середина зимы, а следо
вательно, и зимнего спортивного се
зона. Спортивного — это значит: со
ревнования по зимним видам спор
та, лыжные вылазки за город, мас
совое- катание на коньках, страст
ные переживания болельщиков за 
свою любимую команду...

...Прошло больше месяца с тех 
пор, как в нашей газете был опу
бликован материал рейдовой брига
ды. В нем говорилось о серьезных
недостатках в подготовке к зимне- _катке—редкие гости.

вильно приписали Андрееву ряд фи
нансовых нарушений. Его, например, 
обвинили в незаконном получении 
заработной платы за совместитель
ство, хотя на это было решение сель
совета. В акте ревизии отмечено, что 
Андреев допустил нарушения в рас
ходовании средств. Но нарушения эти 
настолько незначительны, что за это 
вряд ли следовало увольнять Д. А. 
Андреева как непригодного к работе.

Так первая инстанция— тт.  ̂Степа
нов и Москалев, которые холодно и 
безучастно отнеслись к судьбе чело
века, его законным требованиям,—  
дала старт дальнейшей волоките,

Д. А. Андреев со дня .увольнения 
потерял покой. Завязалась его мно
готомная переписка с различными ор
ганизациями.

Далее в Шегарке уже никто не 
утруждал себя дополнительными про
верками. Зачем делать это, если авто
ритетные работники уже написали 
свой приговор. Доверяя им, другие 
направляли жалобы по заколдован
ному кругу —  тем, кто уже дал на 
них бюрократический ответ. .

Сначала ̂ Д. А. Андреев обратился 
в народный суд и прокуратуру рай
она с просьбой разобраться в его де
ле и наказать виновных. Но не тут- 
то было! Районная фемида осталась 
глуха к его жалобам. Оба его заяв
ления вернулись в райисполком, ку
да он уж е ранее обращался. Вскоре 
секретарь Шегарского райисполкома 
тов. Лукин ответил на жалобу Андре
ева, что приведенные в ней факты 
не подтвердились.

2 5  июня прошлого года Д. А. Ан
дреев написал в областную проку
ратуру. Оттуда его заявление было 
переслано прокурору Шегарского 
района тов. Калинину. Тот, в свою 
очередь, переадресовал его в ...рай
исполком. Д. А. Андреев (в который 
раз) обращается к районному про
курору, и вновь его заявления ло
жатся на стол работников райиспол
кома.

Выведенный из себя настойчиво
стью Д. А. Андреева, секретарь рай
исполкома тов. Лукин дает ответ, в 
тоне которого сквозит явное раздра
жение: «Ваши необоснованные жало
бы, которые вы пишете во все ин
станции, как вам известно, дважды 
проверялись: первый раз Шегарекум 
райфо тов. Степановым, второй —  
контролером-ревизором министерства 
финансов тов. Тихоновым. В своих 
жалобах вы обвиняете всех, кого 
вам только вздумается... Все это ва
ши домыслы, вымыслы и клевета».

Далее идет перечень всех грехов 
автора жалобы и делается безапелля
ционное заключение о том, что реше
ние сельсовета о снятии Д. А. Андре
ева с работы правильно.

Даже если Д. А. Андреев в чем-то 
неправ, то кто же дал право тов. Лу
кину писать ответ в таком оскорби
тельном тоне?

Понятно, что такой «ответ» не 
удовлетворил жалобщика. Д. А. Ан
дреев обращается снова и снова в 
различные организации и нигде не 
получает помощи.

Заместитель заведующего облфо

)
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
22 января, в 3 часа дня, в об

ластном лектории (проспект имени 
Ленина. 75) состоится одиннадца
тая сессия горсовета с повесткой 
дня:

1. Отчет о работе исполкома 
за 1964 год. (Докладчик—предсе

датель горисполкома тов. Кала- 
ба Г. М,).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий промышлен
ности, транспорта, торговых, ком
мунально-бытовых, строек, вузов, 
техникумов, школ и культурно- 
просветительных учреждений,

тов. Рычков, в отличие от работни
ков райисполкома и райпрокуратуры, 
не стал ссылаться на авторитет пре
дыдущих проверок. Он лично прове
рил все обвинения в., адрес автора 
писем, документы, поговорил с людь
ми. Это помогло установить, что пре
тензии Д. А. Андреева в основном 
справедливы.

Вскоре появилось на свет распо
ряжение исполкома Шегарского рай
онного Совета №  2 1 7 . Д. Андреев 
устроен счетоводом в 8-летнюю шко
лу, где он работал до перевода в 
сельсовет. Ему выплатили заработ
ную плату за июнь, отпускные и вы
ходное пособие, возвратили непра
вильно удержанный подоходный на
лог и оплатили командировочные.

Семнадцатая жалоба закрыта, и на 
сей раз окончательно. Справедли
вость восторжествовала. Но она до
сталась дорогой ценой: полугодовой 
волокитой, выездом работника из об
ластного центра.

Этот урок должен пойти впрок 
работникам районных организаций в 
Шегарке, чьи фамилии здесь назва
ны. Нельзя прощать бюрократов.

В. ЛИТВИНОВА.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ
д ра м а т и ч е с к и й  т е а т р

20 и 21 января «104 страни цы  
про лю бовь».

Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Веские д оказа 
тельства» — 9, 10-50. 12-40. 14-40 
16-40, 18-40. 20-40. 22-40.
Малый зал — «Янко» —  9 30
11-15, 13, 14-45, 16-30. 18-15, 20-05, 
21-55.
Зал к и н о х р о н и ки  — «О ткры ты й  
мир», «До свидания , корабли», 
«Павлин» — 10. 12-10, 14-20, 16-30,
18- 40, 20-50. «От имени н ауки » ,
«Последняя дорога», «Глубоний 
след», «М олодость — старту»  — 
11-05, 13-15, 15-25, 17-35, 19-45,
21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «В еские доказа 
тельства» — 9-30, 11-30, 13-30,
15-30, 17-30, 19-30, 21-30. Дети до 
16 лет не допускаются.
Зеленый зал — «Веские д оказа 
тельства» —■ 12, 14. 16, 18, 20. 22. 
Для детей — «Я ку п и л  папу»  — 
9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Весние доназа- 
тельства» — 9-40. 11-30, 13-20,
15- 10, 17, 18-50. 20-40. 22-30. Дети 
до 16 лет не допускаются.
Малый зал — «Граф М онте-Кри- 
сто» (первая серия) — 9-20, 12-50,
16- 20. 19-50. Вторая серия — 11, 
14-30, 18, 21-30.

«ПИОНЕР»
— «С казка о Коньке -Горбунке»  —
9-30, 11-10, 12-50, 14-30, 16-10.
«Девуш ка моей мечты» — 18,
19- 55. 21-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Карбид и щавель» — 16, 17-30,
19. 20-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 20 января

18.30. Поет заслуж енны й артист Ар
мянской ССР Левон Геохланян. 19.00. 
Спортивный очерк «Сестры Пресс». 
19.15. Документальные фильмы. 
19.40. Молодежный час. В про
грамме: «Планы, надежды и
огорчения кинолю бителей»; «М олодеж
ной газете — 14 лет» и «Киноэкран  
ю ности». 21.00. Ю гославская кино
повесть «Козара», первая серия. Де
тям до 16 лет смотреть не разреш ает
ся. 22.00. «Экран — народным талан
там». У нас в гостях участники обла
стного смотра сельской художествен
ной самодеятельности.

Подземная
сенсация

Четы рнадцать веков продол
ж ается сон гли нян ого  колосса в 
недрах холма А джина-Тепе на ю ге 
Та д ж и ки стан а . Он возлеж ит на гро 
мадном постаменте под толстым  
лессовым «одеялом», хр а ня  тайны  
давно уш е дш их времен....

И спо л и нскую  с к у л ь п т у р у  обна
р уж и л и  недавно та д ж и н ски е  архео
логи , ведущ ие здесь р а ско п ки  
древнего будд и йско го  м онасты ря. 
У дивительны й лам ятнин  конца  
VI — начала V II веков наш ей 
эры  уж е  вознаградил кропотли вы й, 
труд  исследователей м ногочислен
ны м и свидетельствами расцвета 
а р х и те кту р ы  и изобразительного 
и скусства  у далеких предков тад
ж и к с к о го  народа. О днако учены е 
счи таю т, что это сенсационное 
и сторическое  о ткр ы ти е  последних 
лет на терри тори и  Т а д ж и ки 
стана еще даст м ного  интересны х 
материалов.

Колосс заставил археологов не
мало полом ать голову. Р аскапы вая 
одно из пом ещ ений, они н а то л кн у 
лись вд руг на странны е вы ступы . 
Ф орм у загадочного  предмета оп 
ределил лиш ь сл уч ай ны й  взгляд 
с больш ого расстояния . Это о ка за 
лась голая ступ н я  — ступ н я  ве- 
линана. Ее длина от п я тки  до нон- 
чинов пальцев достигает почти 
д вух метров!

Р уководителе ар хеоло ги че ских  
работ канд ид ат и сто р и че ски х  н а ук  
Б. А. Я и тв и н ски й  полагает, что ве
ли чи на  всей гли няной  ф и гур ы  не 
м еньш е одиннадцати  метров. Ч то
бы зан реп ить  ее и сохр ан ить  от 
р а зруш ител ьн ого  воздействия ат
мосф еры, потребую тся цистерны  
хи м и ка то в . П оэтом у сейчас, с на
ступлением  зи м н и х  дождей и хо 
лодов, р а ско п ки  приостановлены , 
а обнаж енная ступн я  вновь засы 
пана.

Н. КОНСТАНТИНОВ.
(К о рр . ТАСС).

му спортивному сезону в Томске. И 
вот сейчас мы решили вновь прой
тись по спортивным базам и посмот
реть, что же изменилось.

Начнем со стадионов. Прежде 
всего, конечно, стадион «Труд» — 
центр всей спортивно-массовой ра
боты города... Разливается гладь ле
дяного поля. В нем, как в зеркале, 
в прошлом была отражена та мас
са недостатков, которые мешали 
нормальному ходу учебно-трениро
вочных занятий, качественному 
проведению соревнований. Сейчас 
наметились некоторые сдвиги к 
лучшему. В подтрибунном помеще
нии, наконец, заканчиваются рабо
ты по монтажу отопления. Спорт
смены смогут теперь нормально 
раздеться, отдохнуть, выпить ста
кан фруктовой воды или чаю, съесть 
пирожок. На стадионе увели
чено число осветительных точек, 
улучшилось качество льда. Меньше 
стало претензий к администрации 
катка у фигуристов и хоккеистов.

Но основной вопрос: кому на кат
ке отдать предпочтение — конько
бежцам или любителям массового 
катания, к сожалению, остается от
крытым. Отдать стадион конькобеж
цам (им трех дней в неделю для 
тренировок явно не хватает)—зна
чит полностью лишить массового 
посетителя единственного в Киров
ском районе катка. Пойти навстречу 
любителям? Значит, лишить конько- 
бежцев-разрядников единственной 
в городе ледяной беговой дорожки, 
свести на нет конькобежный спорт 
в Томске в этом сезоне. Выход из 
этого, казалось бы, неразрешимого, 
положения есть. Нужно горисполко
му обязать ректора института ра
диоэлектроники и электронной тех
ники тов. Зубарева организовать за
ливку катка на принадлежащем ин
ституту стадионе, оборудовать раз
девалки для катающихся или пере
дать стадион другой организации, 
которая смогла бы обеспечить за
просы томских любителей конько
бежного спорта.

Вернемся к стадиону «Труд». Не
достатки здесь еще остались. Глав
ные из них: отсутствие■ качествен
ной разметки дорожек, оборудова
ния для судейства соревнований и 
— самое важное — отсутствие доста
точного количества воды для залив
ки имеющихся трех полей. Правда, 
составлены проект и смета подклю
чения стадиона к водомагистрали по 
улице Белинского. Но сметой ле
дяное поле не зальешь...

~ Каток карандашной фабрики. Ди
ректор стадиона В. С. Скоробогатов 
сообщает, что на этом катке прово
дятся почти все игры первенства 
Томска по хоккею с мячом (в пер
венстве участвуют 8 команд — это 
на весь Томск!), занимается дет
ская группа фигуристов, в вечернее 
лремя проводится массовое катание. 
Вроде бы, все хорошо. Но в дальней
шем выясняется, что руководите
ли специального автохозяйства, си
лами которого производится уборка 
снега, не всегда вовремя выделяют 
транспорт, из-за чего запаздывает 
заливка катка. Администрация ка
рандашной, фабрики не принимает 
мер для ремонта аварийного поме
щения гардероба: в нем, если мож

но так выразиться, тепловато, а по 
воскресеньям — прямо-таки холод
но. За последнее время любителей 
покататься на коньках здесь стало 
меньше. Одна из причин этого — 
отсутствие порядка. На катке ка
рандашной фабрики нередки драки, 
появляются пьяные, есть случаи 
вымогательства у детей денег 
хулиганами. Дружинники карандаш
ной фабрики и других расположен
ных поблизости предприятий на

Стадион лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината. 
Чувствуется, что здесь, наконец-то, 
руководство комбината, партийная 
организация всерьез решили занять
ся физкультурой и спортом. На ста
дионе построена новая трибуна на 
1.000 мест, хорошие подтрибунные 
помещения — гардероб, прокатная 
база на 200 пар коньков, радиоузел, 
инструкторская комната. В поме
щениях тепло, уютно. На катке хо-

делать большее количество трениро» 
вочных прыжков. Хочется ноже-* 
лать, чтобы еше с большей энергией 
все подрядчики приступили к окон
чанию работ на лыжной базе ДСО 
«Спартак» и кончились, наконец-то, 
разговоры об окончательном вводе 
трамплина в строй действующих.

С теплом в помещениях лыжной 
базы ДСО «Спартак» появятся и 
любители покататься на лыжах, ко
торые из-за холода вообще забыли 
дорогу на базу. Сейчас в их распо
ряжение будет предоставлено более 
ста пар лыж с ботинками.

Что касается лыжных баз об
ществ «Трудовые резервы» и «Уро
жай», то там нет проката, и они 
используются только для работы 
своих коллективов. А жаль! Здесь, 
в пригороде Томска, около поселка 
Степановна, где часто проводятся 
соревнования и много бывает зри
телей, хорошо было бы иметь хотя 
бы пар 50 лыж с ботинками для

П о  с л е д а м  р е й д а

рошего качества лед. И он стал при-1 проката.
— Теперь обратимся в 

другую сторону, в сто
рону (5асандайки. То»

___ же замечательное ме»
“ “  сто отдыха. И здесь 

есть две базы — «Динамо» и  
«Труда». База ДСО «Динамо» под
верглась реконструкции, рабочая

на льду итягателъной силой 
стар, и млад.

Стадной железнодорожного узла 
станции Томск-Н. Уже у ворот бро
сается в глаза, что тут еще не успе
ли рассчитаться с летним сезоном, 
как наступил зимний. Над засыпан
ной глубоким снегом площадкой ви
сит... волейбольная сетка. Впрочем, 
руководителям стадиона кажется, 
что зима наступила только сейчас. 
Каток был открыт лишь... 8 января. 
Причин указывают много, но 
главное — у председателя голов
ного профсоюзного комитета ва
гонного депо А. П. Разживи- 
на и секретаря партийного бюро 
этого же депо А. И. Пимоненко до 
стадиона руки не доходят. Оба со
храняют ледяное спокойствие. Мо
жет быть, городским организациям 
следовало бы удовлетворить неодно
кратные пожелания спортивной об
щественности — передать стадион 
Томск-Н подшипниковому заводу. 
От этого дело только выиграет.

И последнее о катках. Ни иа од
ном из них нет буфетов.

...«Да здравствует солнце, да 
скроется тьма!» — воскликнул поэт. 
Его клич на днях повторили сотни 
спортсменов, занимающихся на 
лыжной базе ДСО «Спартак». Нако
нец-то, после трехгодичной перепис
ки, разговоров, консультаций, от
говорок, обсуждений и т. д. и т. п., 
на базу пришел электрический ток. 
Раз есть энергия, значит, будет 
работать отопительная система, бу
дет питьевая вода, будут работать 
буфет, душ, в помещениях будет 
тепло. Прыгуны с трамплина наде
ются, что в ближайшем будущем 
подъемник будет поднимать их на 
стартовую площадку, и они смогут

площадь ее заметно увеличилась, Я  
сейчас в прокате будет до 300 пар 
лыж с ботинками. Близость к оста
новкам автобуса п трамвая делает? 
базу динамовцев удобной для люби
телей лыжного спорта. Но попробуй 
здесь выпить стакан кофе, купить 
пирожок... Пора об этом подумать 
руководству общества. Лыжная ба
за ДСО «Труд» находится в центра 
поселка Еасандайка. Здесь и тепло, 
и лыж хватает (около 200 пар). Но 
как трудно сюда добраться, особен
но в воскресный день! Автобус хо
дит с большими перебоями, перепол
ненный. Наверное, горисполком я 
здесь сможет сказать свое веское 
слово.

Зимний сезон в разгаре. Тысячя 
томичей приобщаются к занятиям 
физической культурой и спортом —« 
участв5Чот в соревнованиях по конь
кам и лыжам, в массовых вылазках, 
совершают туристские походы, 
семьями выходят на лыжах за го
род. Долг физкультурных, общест
венных организаций, горисполкома* 
всей спортивной общественности —• 
навести должный порядок на спор
тивных базах, создать условия для 
хорошего отдыха трудящихся Том
ска, для успешных учебно-трениро
вочных занятий нашпх спортсменов, 

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: В. ХИЛЬ- 
КЕВИЧ, преподаватель ДСШ 
по лыжному спорту; Б. ТО- 
МИЛОВ, ассистент госунивер- 
сйТета; О. МИРЕЦКИИ, пред
седатель областной федера

ции спортивной прессы, радио 
и телевидения.

Ш ахм ат ы Осталось пять туров

ТОМСКАЯ АВТОМОБИЛЬНАЯ 
ШКОЛА

производит набор
на курсы шоферов 3-го класса, 

с отрывом и без отрыва от произ
водства. Стипендия выплачивает
ся. Начало занятий по группам: 
20 января, 25 января, 1 февраля, 
15 февраля, 1 марта, 15 марта. А 
также на шоферов 1-го и 2-го клас
сов.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 52, телефон 58-92.
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Вниманию торгующих организаций!

Ш е р с т я н ы ет к а н и
На оптовЫх базах 

«РостекстнлЬтор-
га» много новЫх 

шерсшянЫх тканей 
разнообразной гам- 
мЫ цветов.

Б нЬшешнем сезо
не моднЫ палЬто из 
шерстянЫх тканей.

КрасивЫе и доб- 
ротнЫе ткани моЖ- 
но вЫбратЬ на любой 
вкус и возраст.

.Ростекстильторг" 
Министерства торговли 

РСФСР

КИЕВ, 18 января. (ТАСС). В день 
доигрывания на шахматном чемпио
нате страны Н. Крогпус порадовал 
зрителей эффектной победой в отло
женной партии с Н. Бакулиным.

Л. Шамкович победил Г. Бори
сенко, который другую партию — 
с А. Лейном завершил вничью. Ни
чейным исходом закончились также 
партии Л. Штейн — В. Корчной, 
Б. Еольденов—ю. Авербах и А. Лу- 
тиков—В. Лявданский.

Итак, были доиграны все отло
женные партии, но зрители не рас
ходились. С большим интересом на
блюдали они за единоборством1

Томское районное управление 
Обского речного пароходства про
изводит прием заявок от клиенту 
ры города и районов области на 
завоз гравия и перевозку других 
грузов в навигацию 1965 г.

С заявками обращаться: г. Томск, 
улица Карла Маркса, 20. 3 — 1

Томскому заводу фруктовых вод 
срочно требуются на постоянную 
работу: электросварщик, маляр-
штукатур, заведующий складом.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
линского, 58. 2 —1

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
требуются крановщики на пяти
тонный автокран К-51 и товаровед 
по запасным частям.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 30-70. 2 — 1

Меняю двухкомнатную благо
устроенную квартиру в г. Зырянов- 
ске. Восточный Казахстан, на 
квартиру ь г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 11, кв. 2, к Борисову.

Управлению карьерами требу
ются токари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, телефон 43-96.
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Производственному комбинату 
горпищеторга требуются: техник- 
строитель, сантехник (он же элек
тросварщик), квалифицированный 
столяр.

Здесь же, можем купить токар
ный станок по металлу.

Обращаться: г. Томск, Коопера
тивный переулок, 4, телефон 
58-06. 3 —2

Мебельному комбинату требу
ются: начальник производственно
технического отдела, мастера по 
деревообработке, инженер-норми
ровщик, хронометражист, инжене
ры-технологи, механики, контро
леры, инженер по оборудованию и 
вентиляции, техник-лаборант, ин
женер-диспетчер, электрик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 16, отдел кад
ров, £ —2

Добровольно-спортивному обще
ству «Труд»» требуются: инженер- 
строитель или техник-строитель, 
художник, заведующий хозяйством, 
столяр, водитель катка, рабочие, 
сторож и врач.

Обращаться: г. Томек, улица
Герцена, 10. 2 —2

Томский государственный уни
верситет приглашает на работу: 
уборщиц, столяра, дворников, воз- 
чика-конюха, машинистку, водите
ля мотороллера, слесарей-сантех- 
ников.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Лепина, 36, отдел кадров.

__________ 2 —2

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются 
кондуктора, шоферы 3-го класса 
с переподготовкой на 2-й класс.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

Томский водоканалтрест 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ: 
инженеров или техников-элек- 

триков с допуском для обслужива
ния высоковольтного оборудования 
до 10.000 вольт, слесарей-сантех- 
ников (одиноким предоставляется 
общежитие): для .работы на строи
тельстве — плотников 3, 4  разря
дов, каменщиков 3, 4 разрядов, 
монтажников 3, 4 разрядов.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Подгорный, 14. 2 —2

М. Таля с Ю. Сахаровым — пропу» 
щенной из-за болезни экс-чемпио
на мира партии десятого тура. Пар
тия осталась незаконченной, но по
беда Таля не вызывает сомнения.

После 14-ти туров впереди! 
В. Корчной—10,5 очка и одна отло
женная партия (с М. Талем). Далее 
идут: Д. Бронштейн, Л. Штейн —. 
по 9,5, Л. Шамкович — 9, Н. Кро
гиус и Р. Холмов 4— по 8, Ю. Авер
бах, Е. Васюков и А. Лейн — па) 
7,5.

Куренков Виктор Дмитриевич, 
проживающий в г. Томске, улица Боль- 
ш ая Подгорная. 127, возбуждает дело о  
расторжении брака с Куренковой Лю 
бовыо Дмитриевной, проживаю щ ей там же.

Дело будет рассм атриваться в на- 
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Басов Михаил Иванович, прож ива
ющий в г. Томске, поселок Воспита
тельный, 2, возбуждает дело о рас-, 
торжении брака с Басовой Галиной 
1ригорьевной, проживаю щ ей в г. Том
ске, улица Льва Толстого, 51.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Савин Дмитрий Иванович, прожи
вающий в г. Томске, улица Каштач- 
ная, , у ,  возбуждает дело о расторж е
нии брака с Савиной Зоей Дмитриев
ной. проживающей в Тимирязевском 
леспромхозе. ^

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района г. i омска.

Ж адько М ария Дмитриевна, прож и
вающ ая в г. Томске, Блокпост, 8 воз
буждает дело о расторжении брака а 
Ж адько Владимиром Ивановичем, про
живающим в Брянской области г. Клинцы.

Дело будет рассм атриваться в на- 
родном суде Ленинского района г. I омска.

Пронина Людмила Сергеевна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, переулок Ба- 
тенькова, 12, возбуждает дело о ра?! 
торжении брака с Прониным Викто-
г.°Мростове-1щьДону: *

Дело будет рассматриваться 
родном суде Кировского 
г. Томска.

в на- 
района

Завод строительных материалов 
приглашает на работу: инженера 
на должность главного технолога 
(зарплата 184 руб. в месяц), инже
неров и техников-строителей, си
ликатчиков, механиков, бухгалте
ров, шоферов, рабочих в цехи 2-го 
участка (бывший кирзавод № 10).

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимову, 11, отдел кадров, теле
фон 49-05.

3 - 2
Томскому отделению института 

«Теплоэлектропроект» требуются: 
старший инженер по буровому обо
рудованию (зарплата 130 руб. в 
месяц), машинистки (оплата труда 
сдельно-прогрессивная).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров*
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Телефоны: редактора — 37-37, за* 
" е„с™ теля Редактора -  51-75, заме
стителя редактора и отдела па ртий - 
нои ж и зн и  — 42.44, ответ, секретаря 
„ „ „ Г 1' 19, с е кРвтариата — 42-40, отде
лов. идеологического  — 47-45 й 42-46, 
пром ы ш ленного  -  37-75, сельекохо-
с т п о ^ ННОГО -  37' 39’ советскогостроительства и быта -  37-77, писем 
" .  РДбселькоровской  сети — 37-38 и 
41-47, инф ормации -  51 -61, зам. зав. 
издательством -  52-23, бухгалтерии  
? „? 1 дела объявлений -  37-36, стеногр аф и стки  — 52-02.

г. Том ск, типограф ия № 2 «Красно* 
знамя»»

m m Basse §9 |

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


